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Com o objetivo de aumentar os recursos 
dos fundos municipais do Idoso e da Criança 
e Adolescente de Montes Claros, os conselhos 
municipais da Criança e do Adolescente (CM-
DCA) e do Idoso (CMI) lançaram a campanha 
“Gosto tanto de você, Leãozinho”, para escla-
recer como a população e as empresas podem 
doar para os fundos, através da Declaração do 
Imposto de Renda. As doações podem ser fei-
tas diretamente nas contas dos conselhos. 

Na manhã de ontem, a Câmara de Vereado-
res aprovou, durante a última reunião ordiná-
ria do ano, dois Projetos de Resolução da Mesa 
Diretora. O primeiro, de nº 37/2022, institui 
o Comitê Permanente de Avaliação e Controle 
Orçamentário, Operacional e Administrativo 
que chama atenção por impedir que haja fisca-
lização com as despesas de viagens ou folha de 
pagamento. O segundo, também de autoria da 
Mesa Diretora, nº 38/2022, dispõe sobre a re-
gulamentação do programa Parlamento Jovem 
de Minas.

Pirapora fez vacinação 
contra Covid no 
comércio

DIVULGAÇÃO

Campanha busca doações 
do Imposto de Renda 
para idosos e crianças

Vereadores aprovaram 
projeto que proíbe 
fiscalizar diárias de 
viagens

REGIONAL 9POLÍTICA 3

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

A Copasa informou que não recebeu nenhuma in-
timação oficial do Poder Judiciário quanto ao cancela-
mento do reajuste tarifário anual de 15,70% autorizado 
pela Arsae-MG. O promotor Felipe Gustavo Gonçalves 
Caíres, coordenador Regional de Direitos dos Consu-
midores, explica que encaminhou todo material pelo 
email do presidente e do gerente regional da estatal, 
com copia da decisão que impede o aumento. 

Copasa nega notificação e aponta necessidade de 
equilíbrio financeiro

Presidente da Amams recebe medalha de 
mérito da Defesa Civil estadual
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O O espetáculo musical “Natal 
in Concert” realizado na noite 
de segunda-feira (19), no giná-
sio do SESC em Montes Claros, 
arrecadou 275 litros de leite, 
que serão doados para as insti-
tuições sociais atendidas pelo 
Mesa Brasil Sesc na cidade

‘Natal in Concert Solidário’ arrecada leite para 
famílias carentes

Deputados mineiros são diplomados 
em noite solene em Belo Horizonte 

Em cerimônia realizada nesta segunda-feira (19), no Auditório JK da Cidade Administrativa, em Belo Horizonte, o presidente 
da Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams) e prefeito de Padre Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, “Nil-
sinho”, foi condecorado com a medalha de Mérito da Defesa Civil, outorgada pelo Governo do Estado de Minas Gerais e pela 
Coordenadoria Estadual de Defesa Civil, CEDEC. 

POLÍTICA 3 e 9

O deputado federal eleito Samuel Viana com o senador Carlos Viana e a mãe, Solange Viana; os deputados estadual Arlen Santiago; Tadeu Martins Leite e Gil Pereira

Na noite de segunda-feira (19), foi realizada a solene de diplomação dos eleitos no Estado de Minas Gerais. A cerimônia foi realizada pelo Tribunal Regional Eleitoral de Minas 
Gerais (TRE-MG). Foram diplomados no evento o governador e vice-governador, senador e seus suplentes, deputadas e deputados federais e estaduais. Entre os empossados estão 
os deputados Samuel Viana, Arlen Santiago, Tadeu Martins Leite e Gil Pereira.
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Verões são maravilhosos, cuide de sua pele 
para ter muitos pela frente  

Projeto Semear: Um gesto de cooperação para a 
sustentabilidade do cerrado brasileiro

Eliminação da Seleção é o espelho
do fracasso do país (Parte 1)

No próximo dia 21 começa, ofi-
cialmente, o verão. A chegada desta 
estação nos proporciona lindos dias 
de sol e calor. Mas, infelizmente, a 
exposição prolongada ao sol é um 
fator de preocupação. Entre as 10 

e 16 horas, a incidência da radiação 
solar é mais agressiva, pois é neste 
período em que mais se concentra 
a emissão de radiação UVA (repre-
sentando 95% dos raios solares que 
chegam até nós). Por isso, de bebês 

a adultos, nessa faixa horária é im-
portante evitar a exposição direta 
ao sol para que haja menos riscos 
de surgimento de câncer de pele. 
A campanha Dezembro Laranja faz 
este alerta todos os anos, desde 

2014, atuando pela conscientiza-
ção e prevenção do câncer de pele, 
cada vez mais comum no Brasil.

Atualmente, o câncer de pele 
é considerado a segunda princi-
pal causa de morte no Brasil e no 

O Cerrado é o segundo maior 
bioma do Brasil, ocupa área de 
204 milhões de hectares e abriga 
cerca de 5% de toda a diversida-
de do planeta, de acordo com a 
Embrapa Cerrados. Apesar desta 
riqueza, há algumas décadas a 
agricultura não progredia ali, em 
razão do solo não ter nutrientes 
favoráveis para o desenvolvimen-
to das plantas agrícolas.

Mas, o cenário se transformou 
após a criação de tecnologias que 
possibilitaram o desenvolvimento 
da agricultura nesta região. De 
um passado onde o solo foi con-
siderado “pobre” para a agricultu-
ra, para um presente de protago-
nismo na produção de soja, milho 

e algodão, importantes commodi-
ties agrícolas que ocupam desta-
que na balança comercial do país.

Essa mudança foi possível gra-
ças ao regime de chuvas regulares 
no verão que beneficiam o Cerra-
do, e a percepção e persistência 
de inúmeros produtores rurais 
e agrônomos que implantaram 
a correção do solo alinhada ao 
sistema do plantio direto. Desde 
então, o Cerrado viu a produção 
agrícola desabrochar com grande 
intensidade, tornando- se a joia 
brasileira em termos de produção 
agrícola.

Os expressivos números no 
volume de produção de soja, mi-
lho e algodão mostram a solidez 

e a constante evolução do siste-
ma do plantio nesta região. Na 
safra 21/22 o país produziu 271,4 
milhões de toneladas de grãos, 
sendo o Cerrado responsável por 
pouco mais da metade, cerca de 
136,1 milhões de toneladas saí-
ram das plantações que estão nes-
ta área, de acordo com dados da 
Conab - Companhia Nacional de 
Abastecimento, mostrando que a 
produção nacional atravessou 
uma transformação tecnológica, 
conquistando produtividade em 
linha com as práticas da susten-
tabilidade, colocando o Brasil em 
patamares de liderança. Isso não 
é pouca coisa!

Neste momento tão impor-

tante, em que líderes mundiais 
discutem na COP27 - Conferência 
das Partes da ONU - medidas na 
direção das práticas de sustenta-
bilidade e prol da segurança ali-
mentar dos povos, onde a palavra 
de ordem é a COOPERAÇÃO, não 
poderia deixar de apontar os mo-
vimentos que estão acontecendo 
neste sentido no coração desta 
importante região do país.

A cooperação é o espírito mes-
tre que norteia o Projeto SEMEAR 
da FMC, que tem como parceiros 
a APROSOJA - Associação dos Pro-
dutores de Soja, o Instituto de 
Pesquisa do Maranhão, além de 
associações e universidades. Um 
programa de sustentabilidade que 

tem por objetivo promover soluções 
para a conservação da biodiversida-
de das regiões do Brasil como o Cer-
rado, por exemplo.

Implantado em janeiro de 2022, 
o Projeto SEMEAR nasceu com a 
meta de plantar 500 mil árvores na-
tivas no primeiro ano, sendo a FMC 
a patrocinadora da construção e ma-
nutenção do projeto. A meta é atin-
gir o plantio de 8 milhões de árvores 
nativas em oito anos na região do 
Cerrado, em áreas de preservação 
ambiental nas propriedades que 
antes eram usadas para plantar soja.

Um projeto ambicioso que tem 
no cerne a COOPERAÇÃO entre 
todos para progredir e alcançar o 
resultado proposto. Um gesto que 

já mudou tudo. Um gesto que uniu 
poder privado, entidades e produ-
tores rurais, onde já percebemos 
de cara que ao sermos coopera-
tivos, além de termos mais força, 
sentimos a alegria em podermos 
contribuir para a prosperidade da 
agricultura do Brasil.

Por toda esta história, tenho 
muito orgulho de fazer parte deste 
projeto com esses grandiosos par-
ceiros, estar ao lado dos produtores 
rurais na construção para mais este 
importante passo rumo a valoriza-
ção da agricultura no Cerrado bra-
sileiro. Tenho certeza de que juntos 
iremos construir uma estrada de 
grande aprendizado nos próximos 
anos. 

Em contraste com o espírito 
das Festas de final de ano, grande 
parte da população brasileira vi-
veu a tristeza e o desapontamen-
to causados pela eliminação da 
Seleção Brasileira de Futebol na 
Copa do Mundo do Catar. Havia 
um clima de grande esperança, 
precocemente desfeito. A Histó-
ria, no entanto, nos mostra que o 
fracasso no futebol não é pontual 
nem está dissociado do malogro 
na condução das políticas públi-
cas no país, estas sim capazes de 
impactar a vida dos cidadãos por 
anos, ao contrário da alegria efê-
mera no futebol.

Basta ver que nossa Seleção 
não ganha o título mundial há 
cinco copas, completando um 
ciclo desastroso de 2002 a 2022. 
Soma resultados tão pífios quanto 
as ações de governo nesses últi-
mos 20 anos, com consequências 
desastrosas para o país.

No futebol, aqui cuidado por 
uma entidade privada – a CBF -, 
os técnicos têm sido ungidos e a 

eles são dados poderes e recursos 
financeiros abundantes para for-
mar uma equipe para cuidar da 
grande paixão nacional e buscar 
o hexacampeonato mundial. Nem 
sempre as escolhas se deram pe-
los mais desejáveis critérios técni-
cos de competência, transparên-
cia e seriedade visando o melhor 
desempenho em campo.

Coincidentemente, o exem-
plo não veio de cima. Nesses 20 
anos, a CBF teve seis presidentes, 
três deles afastados por denún-
cias de corrupção e um deposto 
por denúncias de assédio sexual. 
Eles escolheram equipes técni-
cas bem remuneradas, constitu-
ídas por amigos dóceis – alguns 
subservientes -, por simpatias, 
amizades e compadrios, abrindo 
espaço para nepotismo bem re-
munerado. Nas convocações dos 
jogadores, também houve opções 
pelos mais amigos, mais antigos 
e alguns já sem capacidade física 
e técnica para a disputa de uma 
Copa, chutando-se para longe o 

critério da performance.
Esse poder imperial conferido 

aos técnicos foi, em grande medi-
da, responsável pelo fracasso de 
20 anos, sem nenhuma respon-
sabilidade e com desprezo pela 
ética e pela atenção aos jogado-
res mais jovens, abandonados no 
gramado após a eliminação para 
a Croácia, absorvendo sozinhos 
a derrota enquanto o treinador 
dava uma canelada no espírito de 
liderança e descia sozinho para o 
vestiário.

Enquanto isso, nesse período 
de cinco Copas o Brasil teve dois 
presidentes de um mesmo parti-
do – que governaram por 14 anos 
-, um vice que assumiu por dois 
anos em razão do impeachment 
da presidente, e agora se encerra 
o ciclo de quatro anos de um pre-
sidente de outro campo político. 
Todos eleitos pelo voto direto, em 
completa observância do regime 
democrático.

Todos, também, com resulta-
dos decepcionantes. Um fracasso 

que, a bem da verdade, já vem se 
acumulando há mais tempo. O 
período de 30 anos entre 1956 
(início do governo de Juscelino 
Kubitschek) e 1988 (promulgação 
da nova Constituição Federal) foi 
marcado pelo crescimento médio 
do PIB de 6,35% ao ano, índice 
comparável ao da China, hoje; 
caiu para 2,05% nos 33 anos se-
guintes e nos seis anos do gover-
no Dilma Roussef foi de apenas 
0,37% ao ano. Se considerarmos 
o período de 12 anos compreen-
dido entre 2011 e 2022, o PIB na-
cional cresceu, em média, 0,75% 
ao ano. Um desempenho muito 
ruim. Como no futebol, fomos 
eliminados do torneio mundial 
de desenvolvimento.

Mais vergonhoso é constatar 
que a desastrosa performance na 
economia nacional se deu apesar 
do aumento brutal da carga tribu-
tária que, no período pós-Consti-
tuição de 1988, subiu de 22,43% 
para 33,90% do PIB, acréscimo 
de 51%. No recorte histórico das 

duas últimas décadas, o aumento 
foi de mais de 21%, igualmente 
expressivo. Como um time me-
díocre e mal coordenado, o país 
atuou com grande apetite para ar-
recadar, mas foi sempre fraco na 
distribuição da riqueza e de quali-
dade de vida para sua população. 
O Índice de Desenvolvimento Hu-
mano (IDH) que em 2002 já não 
era bom (72º lugar no ranking 
mundial da ONU), passou para a 
86ª posição. Total desprezo com 
os mais necessitados, a massa que 
busca no futebol uma alegria em 
meio ao seu sofrimento diário.

Sempre bem colocado no 
ranking da FIFA, mesmo sem con-
quistar a Copa há tempos, o Bra-
sil é o 12º país em cobrança de 
tributos, porém estagnou na 30ª 
posição de serviços públicos ofe-
recidos à população, em trágica 
incoerência.

Se na Seleção tivemos nepotis-
mo – o técnico levou o próprio 
filho como auxiliar-técnico -, no 

país há muito tempo se perce-
be a deterioração ética, moral e 
comportamental. Vivemos recen-
temente os maiores escândalos 
de corrupção, com valores bilio-
nários sugados de empresas es-
tatais como Petrobras, Eletrobras 
e Correios, entre outras – em es-
quemas confessados em delações 
premiadas e acordos de leniência 
homologados pela Suprema Cor-
te, que resultou na condenação e 
prisão de corruptos e corruptores 
e na devolução de bilhões de reais 
aos cofres públicos.

O Supremo Tribunal Federal, 
de forma corajosa, apreciou to-
dos os recursos dos condenados 
e revisou a pena de muitos dos 
agentes públicos acusados, em 
total respeito à Constituição e à 
legislação.  Reconhecendo falhas 
processuais cometidas nos pro-
cessos, a Suprema Corte anulou 
muitas das condenações, sem que 
isso tenha significado absolvição 
porque as ações voltam ao estágio 
inicial.

mundo, perdendo apenas para as 
doenças cardiovasculares. No país, 
ele corresponde a 30% de todos os 
tumores malignos registrados anu-
almente. De acordo com a pesquisa 
do Instituto Nacional do Câncer, 
nos anos de 2023, 2024 e 2025 se-
rão diagnosticados 704 mil casos 
por ano. Globalmente, a OMS afir-
ma que haverá 27 milhões de novos 
casos até 2030, com 17 milhões de 
óbitos e 75 milhões de pessoas vivas 
anualmente com câncer. O maior 
efeito desse aumento vai incidir 
em países de baixa e média rendas. 
Porém, inúmeros estudos mostram 
que os cuidados de prevenção e o 
diagnóstico precoce ajudam a desa-
celerar esse crescimento e a ampliar 
os casos em que a cura é possível.   

O câncer de pele é resultado dos 
efeitos da exposição solar em mé-
dio e longo prazo e pode aparecer 
a partir do surgimento de lesões 
pigmentadas – conhecidas como 
pintas ou nervos melanocíticos, os 
quais podem evoluir ou não para 
um quadro maligno durante a vida. 
Ele aparece em adultos, crianças e 
adolescentes, pois nossa pele tem 
“memória” e acumula os danos so-
lares ao longo da vida. Desta forma, 
os cuidados devem começar na in-
fância e se estender por toda a vida.   

Entre os tipos de câncer de pele, 
o não-melanoma é o de maior in-
cidência e mais baixa mortalidade. 
Considerado o mais comum em 
pessoas acima dos 40 anos, o cân-
cer de pele é relativamente raro em 
crianças. Pacientes portadores de 
doenças cutâneas anteriores, como 

o vitiligo, tem menor proteção da 
pele contra o sol e maior risco de 
incidência do câncer de pele carci-
noma espinocelular (tumor malig-
no).   

Embora mais comum em pesso-
as de pele branca, o câncer de pele 
pode surgir também em pessoas 
pretas e asiáticas. Outro fator a ser 
observado é que ele pode aparecer 
embaixo da unha, na planta do pé 
e por meio do HPV, tanto na região 
bucal quanto na genital.   

Se for à praia ou passar o dia 
em um local com piscina, lembre-
-se de aplicar protetor solar com 
FPS a partir de 30, reaplicando-o a 
cada quatro horas e, caso se molhe, 
reaplicando-o logo depois, na pele 
seca. Tentar evitar o horário de pico 
é importante, mas no verão o calor 
nos atrai para o sol e para a água, 
não é mesmo? Assim, abuse do pro-
tetor solar e corra para a sombra 
nos intervalos entre um mergulho 
e outro. Além disso, usar roupas de 
proteção UV ou mesmo roupas co-
muns, bonés e chapéus constituem 
uma ótima alternativa de cuidado.   

Evitar a exposição solar contí-
nua é, sem dúvida, o melhor cami-
nho. Hábitos saudáveis também são 
fundamentais: diminuir o consumo 
de bebidas alcoólicas e não fumar, 
fazer atividades físicas constantes e 
manter uma alimentação saudável 
são atitudes que contribuem muito 
para evitar a doença. Cuide de si 
mesmo e cuide de suas crianças. O 
câncer de pele é evitável, mas de-
pende diretamente da sua atenção 
na prevenção.  
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Deputado Gil Pereira (PSD) é diplomado Deputado Gil Pereira (PSD) é diplomado 
e assumirá seu 8º mandato em 2023e assumirá seu 8º mandato em 2023

Vereadores aprovaram projeto que Vereadores aprovaram projeto que 
proíbe fiscalizar diárias de viagensproíbe fiscalizar diárias de viagens

Décimo terceiro salário pode ajudar no Décimo terceiro salário pode ajudar no 
equilíbrio do orçamento familiarequilíbrio do orçamento familiar

“Meta é fortalecer o meu reconhecido trabalho na Assembleia Legislativa que tornou “Meta é fortalecer o meu reconhecido trabalho na Assembleia Legislativa que tornou 
MG líder em geração de energia solar, empregos e renda”, ressaltou o parlamentarMG líder em geração de energia solar, empregos e renda”, ressaltou o parlamentar
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Na segunda-feira (19), o TRE-
-MG diplomou as eleitas e eleitos 
por Minas Gerais em 2022, em 
solenidade realizada na sede da 
Orquestra Filarmônica, sob coorde-
nação do desembargador Maurício 
Soares, presidente do TRE-MG. 

“Tive a honra e a alegria de ser 
diplomado pelo Tribunal Regional 
Eleitoral, que encerra com suces-
so o período das eleições. Reforço 
meu agradecimento a Deus e a cada 
um dos mais de 88 mil eleitores, 

pela confiança em mim depositada, 
convidando a todos a participarem 
do nosso mandato, focado em cui-
dar e melhorar a vida das mineiras 
e dos mineiros, por meio do desen-
volvimento sustentável”, destacou 
o deputado Gil Pereira (PSD), que 
preside a Comissão das Energias 
Renováveis e dos Recursos Hídri-
cos, da ALMG.

E completou: “Ao agradecer 
ainda à minha família, equipe de 
trabalho e a tantos amigos dessa ca-

minhada, parabenizo todos os elei-
tos por MG (deputados estaduais, 
federais, vice-governador, Mateus 
Simões, senador Cleitinho Aze-
vedo e suplentes para o Senado), 
também diplomados, na pessoa do 
governador Romeu Zema, além do 
Tribunal, pela lisura das eleições”, 
declarou Gil Pereira.

Após receberem seus diplomas, 
os eleitos estão aptos a assumirem 
seus mandatos. O governador será 
empossado para o seu segundo 

mandato em cerimônia a ser re-
alizada na ALMG no dia 1º de ja-
neiro. Já os deputados estaduais 
tomam posse na ALMG no dia 1º 
de fevereiro, quando começa a 20ª 
Legislatura. 

RECONHECIMENTO - Com tra-
balho reconhecido e consolidado, 
dentre aqueles nomes que vão 
permanecer no Parlamento minei-
ro, destaca-se o deputado Gil Pe-
reira, que assumirá o oitavo man-

GIRLENO ALENCAR

Na manhã de ontem, a Câmara 
de Vereadores aprovou, duran-
te a última reunião ordinária do 
ano, dois Projetos de Resolução 
da Mesa Diretora. O primeiro, de 
nº 37/2022, institui o Comitê Per-
manente de Avaliação e Controle 
Orçamentário, Operacional e Admi-
nistrativo que chama atenção por 
impedir que haja fiscalização com 
as despesas de viagens ou folha 
de pagamento. O segundo, tam-
bém de autoria da Mesa Diretora, 
nº 38/2022, dispõe sobre a regula-
mentação do programa Parlamento 
Jovem de Minas, no âmbito da Câ-
mara Municipal de Montes Claros.

Em relação aos Projetos de Lei 
aprovados, o de nº 127/2022, do 
vereador Wilton Dias (PTB), conce-
de título Declaratório de Utilidade 
Pública Municipal a Segunda Chan-
ce – Instituto Cristão de Auxílio aos 
Necessitados. A instituição trabalha 
na área social voltada para pessoas 
carentes. Outro projeto de autoria 
do parlamentar, denomina estádio 
de futebol, no bairro João Botelho, 
de Juvêncio Augusto Soares.

Cinco projetos davam nomes 
de ruas e avenidas. Os de autoria do 
presidente da Casa, vereador Cláudio 
Rodrigues (Rede), localizados no lo-
teamento Reserva Real, denominam 
as ruas José Pedro de Oliveira e Maria 
Durães Ferreira. Já a avenida localiza-

da no loteamento residencial Monte 
Belo, receberá o nome da Professora 
Yvonne Silveira. Também apresentou 
projeto nº 126/2022 que altera o arti-
go 6º da lei 5.454, de 6 de junho de 
2022, para denominar rodovia MC-11 
Nego Xavier, no município de Mon-
tes Claros.

Já o projeto do vereador Reinal-
do Barbosa (PRB) foi para dar nome 
a rua Ione Fialho, no bairro Vila 
Santa Cruz. Enquanto o vereador 
Odair Ferreira, pediu a denomina-
ção da rua Laudir de Carvalho, no 
bairro Augusta Mota. O projeto do 
vereador Edmilson Bispo (PSD) foi 
para dar o nome da rua localizada 
no bairro Santa Rita II, de Antônio 
Gomes.

Com o dinheiro do 13º salário 
na conta, a hora é propícia para 
trabalhadores e aposentados tra-
tarem de planejar a melhor forma 
de utilizá-lo. O Procon da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) dá algumas dicas para pre-
servar o equilíbrio financeiro dos 
consumidores.

De acordo com o coordenador 
do órgão, Marcelo Barbosa, a pri-
meira preocupação dos cidadãos 
nesse momento deve ser o sane-
amento de eventuais dívidas. De-
vido à crise econômica, milhões 
de consumidores tiveram que re-
correr a empréstimos nos últimos 
anos.

A Pesquisa de Endividamento 
e Inadimplência do Consumidor 
(Peic), realizada pela Confede-
ração Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC), 

revela que o número de brasilei-
ros endividados em novembro/22 
chegou a 78,9% das famílias. Esse 
percentual é 3,4 pontos mais alto 
que o registrado em novembro do 
ano passado.

Segundo Marcelo Barbosa, é 
muito difícil para o consumidor 
equilibrar suas finanças se houver 
débitos em atraso. “Com o dinhei-
ro do 13º salário, o cidadão deve 
fazer o maior esforço possível para 
se livrar das dívidas, até porque, 
com o dinheiro na mão, dá para 
negociar condições mais favoráveis 
de pagamento, obtendo descontos 
significativos”, destaca Barbosa.

O coordenador orienta que o 
consumidor priorize aquelas dí-
vidas que têm juros mais altos e 
ainda as contas de serviços essen-
ciais como água e luz, para evitar o 
corte do fornecimento.

COMPRAS DE 
FIM DE ANO

As compras de presentes de 
Natal devem também ser objeto de 
grande atenção por parte do con-
sumidor. Afinal, de nada adianta 
quitar dívidas antigas para contrair 
novas. Nesse caso, a orientação do 
coordenador do Procon Assem-
bleia é elaborar uma lista enxuta 
de pessoas para quem se deseja 
presentear e colocar um limite no 
valor total dos produtos.

“O Natal de muitas famílias tem 
sido no sistema ‘amigo oculto’, no 
qual há um sorteio e cada inte-
grante ganha e oferece apenas um 
presente, de forma que todos são 
contemplados igualmente”, suge-
re Marcelo Barbosa. Dessa forma, 
ninguém se aperta financeiramen-
te, já que o valor máximo dos pre-

sentes é combinado previamente 
entre os familiares.

O consumidor deve ficar atento 
também ao fato de que no início 
do próximo ano chegarão os bole-
tos do IPVA, do IPTU e das matrícu-
las escolares. Por isso, uma parcela 
do 13º salário deve ser reservada 
para essas despesas.

Depois de todos esses cuida-
dos, se ainda sobrar algum di-
nheiro, a orientação é que o con-
sumidor o mantenha em alguma 
aplicação financeira e só utilize em 
caso de emergência.

“Ter uma poupança é muito im-
portante para enfrentar situações 
inesperadas sem a necessidade de 
recorrer a empréstimos bancários”, 
ensina Marcelo Barbosa. Com tudo 
isso, fica mais fácil manter o orça-
mento familiar equilibrado duran-
te todo o ano. (Portal ALMG)

Com trabalho reconhecido e consolidado, dentre aqueles 
nomes que vão permanecer no Parlamento mineiro, destaca-

se o deputado Gil Pereira, que assumirá o oitavo mandato 
consecutivo em 2023

Orientação é que o consumidor priorize o pagamento de dívidas 
com juros altos e das contas de água e luz, para evitar o corte do 

fornecimento do serviço

A diplomação marca o encerramento do processo eleitoral, 
oficializando a escolha dos eleitos por meio do voto 

Mesa de honra composta por representantes da Corte Eleitoral, 
Assembleia Legislativa, Defensoria Pública, OAB, Ministério 

Público Estadual e Poder Judiciário

dato consecutivo em 2023, assim 
como o colega Alencar da Silveira 
Júnior, sendo os dois mais longe-
vos deputados estaduais em MG.

Montes-clarense, Gil Pereira 
assumiu o cargo pela primeira 
vez em 1995, tendo conquistado 
a reeleição todas as vezes que se 
candidatou. Bacharel em Admi-
nistração (especialização em Co-
mércio Exterior) iniciou sua vida 
pública como vereador na sua 
cidade natal, em 1988, legislatura 
em que presidiu a comissão que 
elaborou a Lei Orgânica do mu-
nicípio (1989/1990). Foi secre-
tário municipal de Governo na 
gestão do prefeito Mário Ribeiro 
(1991/1992) e presidente da Câ-
mara Municipal (1993/1994). 

Com principal foco da sua atu-
ação no Norte de MG e no Vale 
do Jequitinhonha, o deputado 
estadual sempre foi um dos mais 
bem votados destas regiões. Ape-
sar de sempre ter sido eleito nas 
disputas das quais participou, em 
um dos mandatos legislativos, en-
tre 2011 e 2014, deixou a ALMG 
para ocupar o cargo de secretário 
de Estado de Desenvolvimento e 
Integração do Norte e Nordeste 
(Sedinor/MG), atendendo a con-
vite do então governador Antonio 
Anastasia.

BANDEIRA - “Com mandato e 
compromisso renovados, segui-
remos no desafio pela geração de 
mais empregos, renda e receitas 
públicas através da energia solar, 
para investimento em educação, 
saúde e infraestrutura, especial-
mente na nossa região”, declarou 
o deputado Gil Pereira.

A tecnologia fotovoltaica, que 

converte a radiação solar em 
energia elétrica, gera milhares de 
empregos para os jovens. Desde 
2012, ao vislumbrar este imenso 
potencial, especialmente no Nor-
te de Minas, Gil Pereira canalizou 
sua energia para tornar o Estado 
protagonista desta transformação 
econômica, social e ambiental.

As inovadoras e principais leis 
criadas por Gil Pereira reduziram 
a burocracia, os juros e isenta-
ram impostos, permitindo amplo 
acesso a esta fonte limpa, renová-
vel e que pode garantir até 95% 
de economia na conta de luz do 
consumidor. Com isso, Minas Ge-
rais tornou-se líder nacional do 
setor, sendo o Estado que mais 
gera empregos, investimentos e 
oportunidades através desta ener-
gia sustentável.

DUPLA LIDERANÇA - A energia 
solar cresceu mais de 7.600% em 
MG após a Lei do deputado Gil 
Pereira (nº 22.549/17), que vigora 
há 5 anos. Com geração própria 
e grandes usinas, setor já gerou 
mais de 114,4 mil empregos no 
Estado, que atraiu R$ 50,7 bilhões 
em investimentos.

“Minas continua disparada na 
liderança, com esta energia limpa 
presente em todos os 853 muni-
cípios (GD). Atingimos mais um 
marco histórico em energia solar, 
somando as grandes usinas (1,7 
GW ) e os sistemas de geração 
própria (mais de 2,3 GW ), insta-
lados em residências, comércios, 
indústrias e propriedades rurais, 
nos seus telhados e terrenos. Por-
tanto, mantemos a dupla lideran-
ça em geração de energia solar 
com recorde de 4 GW”. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,21

Cotação EURO - REAL

R$ 5,49

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º

PEDRO FRANÇA/ AGÊNCIA SENADO›

Política Nacional de Educação Digital Política Nacional de Educação Digital 
vai a votação no Plenáriovai a votação no Plenário

Eixos norteadores da Política Nacional de Eixos norteadores da Política Nacional de 
Educação DigitalEducação Digital

Vereadores querem réveillon sem barulho Vereadores querem réveillon sem barulho 
do fogo pirotécnicodo fogo pirotécnico

Comissão aprova mudança em carência de Comissão aprova mudança em carência de 
benefícios para empregados readmitidos benefícios para empregados readmitidos 
no mercadono mercado

A Comissão de Educação, Cul-
tura e Esporte do Senado (CE) 
aprovou por unanimidade, nessa 
terça-feira (20), um substitutivo ao 
projeto de lei que cria a Política 
Nacional de Educação Digital (PL 
4.513/2020). Agora o texto segue 
para análise do Plenário do Senado 
em regime de urgência.

A proposta prevê ações para 
ampliar o acesso à tecnologia nas 
seguintes frentes: inclusão digital; 
educação digital escolar; capacita-
ção e especialização digital; e pes-
quisa científica em tecnologias da 
informação e comunicação.

A deputada federal Ângela Amin 
(PP-SC) é a autora do projeto origi-
nal. O relator da matéria no âmbito 
da CE foi senador Esperidião Amin 
(PP-SC). Ele apresentou parecer 
favorável à proposta, na forma do 
texto alternativo que já havia sido 
aprovado na Comissão de Ciência 
e Tecnologia do Senado (CCT), 
acrescido de duas subemendas de 
redação.

“Quero registrar minha satisfa-
ção por ter sido designado relator 
desse projeto, objeto de luta do 
Congresso Nacional, ampliada pela 

pandemia de Covid-19, que nos im-
pôs um estudo remoto da matéria”, 
disse Esperidião Amin.

Habilidades

O senador Zequinha Marinho 
(PL-PA) defendeu uma educação 
voltada à melhoria da economia 
do país. Para ele, tanto a educação 
digital quanto o ensino de idiomas 
precisam integrar a base curricular 
do ensino no país, a fim de que os 
estudantes ingressem na universi-
dade já capazes de desenvolver suas 
habilidades.

“Hoje nossos meninos e meni-
nas saem do ensino médio passan-
do necessidades porque não estão 
aptos a fazerem nada, já que os 
estudos não os levam a lugar ne-
nhum. Então, parabéns a todos por 
essa iniciativa, que nos leva a viver 
um novo momento na educação 
brasileira”, declarou.

O projeto

Aprovado pela Câmara dos De-
putados em agosto, o projeto altera 
a Lei de Diretrizes e Bases da Edu-

cação Nacional (LDB – Lei 9.396, de 
1996) para que currículos da educa-
ção básica tratem das competências 
digitais ao longo das suas etapas, 
a partir do ensino fundamental. O 
texto prevê o ensino de computa-
ção, programação, robótica e outras 
competências digitais em todos os 
níveis de escolaridade e inclui as de-
mandas da educação digitalizada na 
Política Nacional do Livro.

O texto também prevê, em di-
versos dispositivos, a necessidade 
de que a política de educação di-
gital considere as vulnerabilidades 
sociais e econômicas dos alunos 
e priorize os menos favorecidos. 
Além disso, estabelece uma pers-
pectiva inclusiva, levando em conta 
as diferenças e eventuais necessida-
des específicas.

Além disso, o substitutivo faz 
referência aos direitos digitais 
(prevendo o desenvolvimento de 
mecanismos de conscientização so-
bre o uso e o tratamento de dados 
pessoais, nos termos da Lei Geral 
de Proteção de Dados Pessoais), à 
promoção da conectividade segura 
e à proteção dos dados da popula-
ção mais vulnerável (em especial, 

Esperidião Amin foi o relator da matéria no âmbito da Comissão 
de Educação do Senado (CE)

crianças e adolescentes).
Relator da matéria na CE, Espe-

ridião Amin avaliou que as modi-
ficações recomendadas pela CCT 
trouxeram contribuições relevantes 
para o aperfeiçoamento do projeto 

— muitas delas sugeridas em audi-
ência pública da qual participaram 
representantes dos setores edu-
cacional, científico e tecnológico. 
Entre essas contribuições, estão a 
definição de novas fontes de finan-

ciamento da política e a incorpo-
ração de elementos da Estratégia 
Brasileira para a Transformação 
Digital (EDigital), ciclo 2022-2026, 
publicação do Ministério de Ciência 
e Tecnologia.

O PL 4.513/2020 estabelece que 
a Política Nacional de Educação 
Digital será regulamentada pelo 
Poder Executivo federal e deverá 
estar prevista no plano nacional 
plurianual e nas leis orçamentarias. 
A proposta se estrutura em eixos 
voltados para: a inclusão digital da 
população brasileira; a educação 
digital nas escolas; ações de capa-
citação do mercado de trabalho; e 
incentivo à inovação, à pesquisa e 
ao desenvolvimento (P&D).

No eixo de inclusão digital, o 
projeto sugere, entre outras ini-
ciativas, a criação de plataforma de 
recursos digitais de acesso gratuito 
para promover a inclusão digital, o 
letramento e a cidadania, visando 
atender às necessidades de diferen-
tes grupos populacionais.

Já no eixo voltado para a edu-
cação digital escolar, uma das ini-
ciativas sugeridas é a de promover 
a inovação pedagógica nos proces-
sos de ensino e aprendizagem, com 
reforço de competências analíticas 
e críticas, por meio da promoção 
de projetos e práticas pedagógicas 
no domínio da lógica, dos algorit-
mos e da programação, além de 
ética aplicada ao ambiente digital, 
letramento mediático e cidadania 
na era digital. A Política Nacional 
de Educação Digital também prevê 
a formação de professores da edu-
cação básica e do ensino superior 
em competências digitais e uso de 
tecnologias. E inclui entre os obje-
tivos do programa a promoção e a 
divulgação da robótica e do letra-
mento digital.

No eixo voltado para a quali-
ficação digital, o projeto sugere a 
implantação de uma rede nacional 
de apoio ao ensino interativo à dis-
tância, com a oferta de cursos on-
-line, principalmente com vídeos 
e plataformas interativas, e o ofe-
recimento de minicursos aos tra-
balhadores. Para a especialização 
digital se prevê, entre outras ações, 
a implantação de rede de cursos de 
mestrado e programas de doutora-
do especializados em competên-
cias digitais. Essas competências 
seriam aplicadas a um conjunto 
de setores específicos, tais como 
indústria, agricultura, saúde, enge-
nharia de reabilitação e tecnologias 
de apoio, turismo e construção.

O eixo sobre pesquisa digital 
propõe o incentivo a novas ativi-

dades relacionadas a computação 
científica, ciências e tecnologias 
quânticas, inteligência artificial e 
mídia digital, com ênfase em qua-
tro áreas principais: ciberinfraes-
trutura avançada; centros de com-
putação e comunicação, incluindo 
computação quântica; sistemas de 
computação e redes, incluindo big 
data, computação nas nuvens e in-
ternet das coisas; e sistemas de in-
formação e inteligência, incluindo 
inteligência artificial e computação 
centrada no indivíduo em relação 
aos meios digitais.

PPA E FINANCIAMENTO

Pela proposta, a implementação 
da Política Nacional de Educação 
Digital obedecerá a Plano Nacional 

Plurianual (PPA), com vigência até o 
ano de 2030, prevendo a instalação 
ou a melhoria de infraestrutura de 
tecnologias da informação e comu-
nicação (TICs) e investimentos ne-
cessários em infraestrutura de tec-
nologia digital para as instituições 
de ensino público, com base em 
padrões de excelência em educação 
digital, de modo a viabilizar o de-
sempenho digital de conectividade, 
capital humano, uso de serviços de 
internet, integração de tecnologia 
digital e serviços públicos digitais.

O substitutivo indica outras 
fontes de recurso para o financia-
mento da Política Nacional de Edu-
cação Digital. Além das dotações 
orçamentárias da União, estados, 
municípios e do Distrito Federal, e 
de doações públicas ou privadas, o 

projeto prevê a utilização, a partir 
de 1º de janeiro de 2025, dos recur-
sos do Fundo de Universalização 
dos Serviços de Telecomunicações 
(FUST). Isso porque a lei que rege 
o fundo já estabelece que, na apli-
cação de seus recursos, será obriga-
tório dotar, até 2024, todas as esco-
las públicas brasileiras, em especial 
as situadas fora da zona urbana, de 
acesso à internet em banda larga, 
com velocidades adequadas.

O substitutivo também prevê 
a aplicação de recursos do Fundo 
de Desenvolvimento Tecnológico 
das Telecomunicações (Funttel), 
que poderão ser utilizados, por 
exemplo, para o desenvolvimento 
de plataformas e repositórios de 
conteúdos digitais voltados à edu-
cação. (Agência Senado)

A Câmara de Montes Claros 
quer o réveillon popular desse 
ano seja realizado com show pi-
rotécnico sem estampido, para 
não incomodar os animais. O 
curioso é que esse evento ocorre 
apenas uma vez por ano o show 
pirotécnico demora 10 minutos 
se tornando uma opção de lazer 
para a população carente come-

morar a chegada do novo ano. As 
camadas mais ricas curtem a festa 
em clubes. Os vereadores apro-
varam requerimento de autoria 
da vereadora Ceci Protetora (PP), 
que pede à prefeitura municipal,  
a revogação do pregão eletrônico 
n°414/2022, que tem o objetivo 
de contratar empresas especiali-
zadas na prestação de serviços de 

show pirotécnico (com fogos de 
estampidos), que será realizado 
dentro da festividade do réveillon 
2022.

A festa da “virada” será reali-
zada tradicionalmente na Lagoa 
da Pampulha, como anunciado 
pela Prefeitura de Montes Claros. 
De acordo com a vereadora Ceci, 
existem fogos de artifício que não 

possuem sons e que deixam a festa 
ainda mais bonita. O réveillon de 
montes claros terá quatro shows: 
a dupla Bruno e Fabiana, trazendo 
a mais pura manifestação cultural 
em forma de melodia, Edu Lemos, 
animando os presentes com seu 
forró e seu xote envolventes, Zheel 
Chicleteiro, colocando todos para 
dançar com seu swing baiano, e a 

Banda do Guetto, com sua famosa 
agitação Para brindar a despedida 
de 2022 e a chegada de 2023 e de-
vera reunir de 20 a 30 mil pessoas. 

“Sabemos que os fogos de es-
tampidos são uma forma de polui-
ção sonora, prejudicando princi-
palmente crianças com autismo e 
os animais que são sensíveis aos 
barulhos. Como consta na legis-

lação estadual n° 7.302/1978, são 
expressamente proibidos, inde-
pendente da medicação de nível 
sonoro, os ruídos provocados por 
bombas, morteiros, foguetes, ro-
jões e etc.”, defendeu a parlamen-
tar. Além do prefeito, o ofício foi 
encaminhado para as secretarias 
municipais de Cultura e Planeja-
mento e Gestão. (GA)

A Comissão de Trabalho, de 
Administração e Serviço Público 
da Câmara dos Deputados apro-
vou projeto de lei (PL 232/20) 
determinando que o segurado 
da Previdência Social demitido 
involuntariamente precisará reu-
nir apenas três contribuições em 
novo emprego para ter acesso 

aos benefícios de auxílio-doen-
ça, aposentadoria por invalidez, 
salário-maternidade e auxílio-re-
clusão.

A proposta é do deputado Bira 
do Pindaré (PSB-MA) e altera a 
Lei de Benefícios da Previdência 
Social. O relator, deputado Mau-
ro Nazif (PSB-RO), deu parecer 

favorável.
Nazif fez ajustes na redação da 

proposta, sem alterar o teor. Ele 
disse que o texto atende a anseios 
dos trabalhadores demitidos, sem 
onerar os empregadores.

“O projeto é muito bem-vin-
do como forma de minorar as 
consequências do desligamento 

involuntário. Sabemos que a re-
colocação no mercado de traba-
lho não é fácil, e ser readmitido 
plenamente no sistema previden-
ciário é uma forma de trazer tran-
quilidade para os trabalhadores e 
suas famílias”, afirmou.

Atualmente, o segurado que 
retorna ao mercado de trabalho 

formal, após demissão involuntá-
ria, só garante acesso aos quatro 
benefícios após contar com seis 
contribuições (auxílio-doença 
e aposentadoria por invalidez), 
cinco (salário-maternidade) ou 12 
(auxílio-reclusão). Esse mínimo 
de contribuições é o período de 
carência.

TRAMITAÇÃO

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e ainda será analisado 
pelas comissões de Seguridade 
Social e Família; de Finanças e 
Tributação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)
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Copasa nega notificação e aponta Copasa nega notificação e aponta 
necessidade de equilíbrio financeironecessidade de equilíbrio financeiro

‘Natal in Concert Solidário’ arrecada ‘Natal in Concert Solidário’ arrecada 
leite para famílias carentesleite para famílias carentes

GIRLENO ALENCAR

A Copasa informou que não 
recebeu nenhuma intimação ofi-
cial do Poder Judiciário quanto 
ao cancelamento do reajuste ta-
rifário anual de 15,70% autoriza-
do pela Arsae-MG. O promotor 
Felipe Gustavo Gonçalves Caíres, 
coordenador Regional de Direitos 
dos Consumidores, explica que 
encaminhou todo material pelo 
email do presidente e do gerente 
regional da estatal, com copia da 
decisão que impede o aumento. A 
Copasa alega que “o reajuste tari-
fário anual reflete a recomposição 
inflacionária dos itens e produtos 
necessários à prestação dos ser-
viços de abastecimento de água 
e esgotamento sanitário, sendo 
indispensável para a garantia do 
equilíbrio econômico-financeiro 
da concessão” e que se reserva a 
não comentar ações judiciais em 
curso. 

O juiz Francisco Lacerda de 
Figueiredo, da 2ª vara da Fazen-
da de Montes Claros determinou 
que a Copasa cancelasse o au-
mento de autorizado pela Agen-
cia Reguladora de Água e Esgoto 
de Minas Gerais (Arsae-MG) para 
vigorar a partir de 1º de janeiro. 
O magistrado acatou a ação civil 
púbica, movida pelo promotor Fe-
lipe Gustavo Gonçalves Caires, da 
Curadoria Regional do Ministério 
Publico, onde inclui o pedido para 

a estatal descontar nas contas de 
água a partir de 1º de janeiro e por 
29 dias a cobrança de aumento in-
devido realizado em 2017 e inclu-
sive com a prisão do presidente 
e do gerente regional da Copasa 
por descumprir a ordem judicial. 
O aumento na conta em Montes 
Claros somente pode ocorrer se 
a Agência Reguladora Municipal 
autorizar, o que não ocorreu nos 
dois últimos aumentos. O promo-
tor propôs que os consumidores 
do município deixe de pagar as 
contas a partir de janeiro, caso 
seja cobrado o aumento indevido.

Em despacho no dia 12 passa-
do, o juiz alega que se acatar todo 
pedido do Ministério Público cau-
sara grande tumulto processual 
e tem de aguardar o transito em 
julgado. A estatal alega que não 
consegue descontar nas contas o 
aumento de 8,69% concedido em 
2017, por causa do efeito cascata. 
O GAZETA denunciou em novem-
bro que a  Arsae-MG autoriza no-
vas tarifas para Copasa e Copanor 
e que os novos valores passam a 
vigorar a partir de 1º de janeiro 
de 2023 com o argumento de que 
após mais de dois anos e meio 
sem conceder aumento nas tarifas 
de água e esgoto, e realizar uma 
redução inédita de 1,52% na tarifa 
média em 2021, a Arsae-MG auto-
rizou – em reunião da Diretoria 
Colegiada ocorrida no dia 23/11 e 
transmitida pelo canal da Agência 

no YouTube  – as novas tarifas para 
usuários da Copasa e Copanor, 
que passam a vigorar a partir de 1º 
de janeiro de 2023. 

Para a Copasa o reajuste tarifá-
rio buscou atualizar as tarifas em 
relação aos efeitos da inflação, en-
volvendo também compensações 

financeiras e a aplicação de prê-
mios ou punições em função de 
metas que monitoram a prestação 
do serviço. Assim, o efeito tarifário 
médio para os consumidores será 
de 15,70%, considerando que o ín-
dice deveria ter sido aplicado em 
agosto deste ano e foi adiado para 

janeiro. O alerta é que a Amasbe, 
de Montes Claros, não autorizou 
esse aumento.

Desde então o MP entrou em 
ação e agora conseguiu a ordem 
judicial. Montes Claros é a maior 
concessão de água e esgoto da 
Copasa no interior mineiro, per-

dendo apenas para Belo Horizon-
te. No ano de 2016, a estatal foi 
condenada e teve de descontar R$ 
9 milhões na conta dos montes-
-clarenses por ter feito a cobrança 
indevida e ainda repassado R$ 10 
milhões para o Procon municipal e 
estadual.

O espetáculo musical “Natal 
in Concert” realizado na noite 
de segunda-feira (19), no giná-
sio do SESC em Montes Claros, 
arrecadou 275 litros de leite, que 
serão doados para as instituições 
sociais atendidas pelo Mesa Bra-
sil Sesc na cidade. O evento teve 
apresentação da Orquestra Sinfô-
nica de Montes Claros, da Banda 
de Música da 11ª RPM e do Exér-
cito, além do Grupo Lírico Bezzi 
e convidados: como o tenente 
Elino Gomes, Fabrício Duarte e 

Leila Britto. A produção musical 
ficou a cargo da maestrina Maria 
Lúcia Avelar e do maestro Paulo 
Roberto arrancou aplausos de 
quem assistiu, o acesso ao evento 
foi a doação de um litro de leite 
em caixa, que será doado as famí-
lia carentes,

Uma equipe de 100 profis-
sionais: 80 músicos, instrumen-
tistas, solistas e coro apresenta-
ram canções temáticas natalinas 
nacionais e internacionais. O 
evento marcou os 21anos da or-

questra. O “Natal In Concert So-
lidário” foi idealizado pelas SESC 
– Montes Claros, Conservatório 
Estadual de Música Lorenzo Fer-
nandez, Polícia Militar de Minas 
Gerais e Cotovia Art Educa com 
o apoio do Projeto MESA BRA-
SIL do SESC- Montes Claros com 
a doação do leite de caixinha. 
Quando o agente penal Fabrício 
Duarte cantou as músicas da ban-
da Scorions e a solista Ileila Brito 
cantou ‘Nova Iorque’ levou o pú-
blico ao delírio. (GA)
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O SUCESSO GRANDIOSO DO ‘PRÊMIO 
MINAS E GERAES’ REPERCUTE EM TODA A 

SOCIEDADE

Mais uma vez, conquistamos uma estrela em nossa VITO-

RIOSA carreira na reportagem social. Abrindo em grande 

estilo O FESTIVAL JJ DE 28 ANOS DE COLUNISMO E JORNA-

LISMO, marcamos um golaço de placa, reunindo a mais alta 

representatividade da nossa sociedade, na super promoção 

‘PRÊMIO MINAS E GERAES’, já aclamada em todas as rodas 

do circuito social, como A GRANDE PROMOÇÃO DO ANO. A 

noite foi realmente fantástica com a música de primeira do 

TALENTOSO Kenedy Moraes, que brilhou no programa do 

FAUSTÃO e no último show do inesquecível astro musical 

Erasmo Carlos, no Brasil. Ele arrasou com o melhor da músi-

ca romântica e dos grandes interpretes brasileiros. Em segui-

da, foi a vez de DÉBORA GUEDES, realmente uma estrela que 

nasce com todo sucesso. Ela filha do inesquecível cantor bra-

sileiro LULU GUEDES, que nos anos 1980 explodiu nas para-

das de sucesso no Brasil, formando dupla com Tomaz Roff, 

na época conquistando o cobiçado disco de ouro do progra-

ma do CASSINO DO CHÁCRINHA, NA GLOBO. DÉBORA ar-

rasou com sua bela voz homenageando os maiores artistas 

brasileiros, entre eles: GAL COSTA, ELIS, ARI BARROSO. A 

decoração com motivos natalinos e de Minas, além da bela 

mesa de honra montada por Rosana Ramos. O buffet com 

um cardápio de comida mineira e petiscos assinado pelo bri-

lhantemente expert VALDENÍCIO NUNES, leia se CASA DO 

SABOR, foi outro ponto alto desta noitada que REPERCUTE. 

Nesta e nas próximas colunas, aqui e na TVGAZETA NORTE 

MINEIRA, no programa ‘João Jorge em REVISTA’ você con-

fere outros grandes momentos, inclusive com entrevistas. 

A cobertura fotográfica foi de Silvana MAMELUQUE e do 

fotógrafo Guga. 

O vice-prefeito da capital do Norte do Estado, GUILHER-

ME GUIMARÃES, orgulho de MONTES CLAROS, conside-

rado o melhor vice-prefeito de Minas, brilhou na vitoriosa 

promoção. A repercussão da grande noite domina toda a 

rede social

O grande líder EDMILSON MAGALHÃES, recebeu das 

mãos do melhor vice-prefeito do interior mineiro, GUILHER-

ME GUIMARÃES, que faz a diferença na grande administra-

ção do prefeito HUMBERTO SOUTO.

GRANDES ESTRELAS DA SOCIEDADE e PERSONALIDA-

DES DA MAIS ALTA EXPRESSÃO da segurança pública fo-

ram destaque em nossa mesa de honra. Aqui, RITA MALUF, 

o major WELLINGTON EDUARDO MOURÃO, promovido a 

tenente-coronel da Polícia Militar, atualmente comandante 

da décima primeira Cia de Polícia Militar, o tenente FARLEY 

DE ALMEIDA, chefe da sessão de planejamento da Cia espe-

cializada da PMMG. Ainda na foto, a colunista FELICIDADE 

TUPINAMBÁ e IVONE ROGÉRIO BRANDÃO

Com JJ, a grande presidente do ROTARY CLUB UNIÃO, FIA 

LOPES, mulher gigante e sempre aplaudida, recebeu das mãos 

do vereador que marcou época EDMILSON MAGALHÃES

Categoria e elegância Rosana Ramos da coordenadoria da 

criança e do adolescente do município recebeu das mãos do 

vice-prefeito de MONTES CLAROS, GUILHERME GUIMA-

RÃES

O jovem vereador ODAIR FERREIRA brilhou na mesa de 

honra, aqui com a aplaudidíssima personalidade da cultura 

LOLA CHAVES, homenageada pela preservação da MEMÓ-

RIA cultural do seu inesquecível pai, João Chaves

O VITORIOSO casal ALFREDO Cardoso e Eliane BISPO 

destaque na categoria de Melhor Imobiliária, aqui com os 

jovens filhos CAIO DAVI (ele cursando o quarto período de 

Medicina) e a bela filha, Ana Cecília

Noite de muitas estrelas, aqui todo o charme, beleza e gla-

mour de Micaele Pinheiro, que brilhou na passarela do MO-

RUMBI FASHION, em SÃO PAULO e a mais jovem e famosa 

dermatologista do interior mineiro DRA. ARYANNE BRAN-

DÃO, uma das mais aplaudidas da noite, se projetando na der-

matologia estética

Com JJ, Diana COTRIN que entregou o diploma ao grande 

líder do poder jovem LUCAS FANTONI. Ele brilhou na catego-

ria de Revelação Política. Lucas foi o CANDIDATO a deputado 

estadual mais votado na última eleição em Brasília de Minas

JJ, Maicon Tavares premiado com o programa TUDO VIP, 

na categoria de melhor Tak Show de entrevistas e o destaca-

do apresentador e diretor de programas na TV GAZETA, Filipe 

Gusmão

Com JJ, o grande empresário do poder jovem VALDENÍCIO 

NUNES, que brilha no comando da casa do sabor, recebeu das 

mãos do maior LÍDER EMPRESARIAL do Norte de Minas DR. 

NEWTON FIGUEIREDO
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Norte de Minas recebe mais imunizantes Norte de Minas recebe mais imunizantes 
para vacinar 297,6 mil pessoas contra Covidpara vacinar 297,6 mil pessoas contra Covid

Pirapora fez vacinação contra Covid no Pirapora fez vacinação contra Covid no 
comérciocomércio

O Norte de Minas tem de vaci-
nar 297.602 pessoas com a primei-
ra dose contra Covid-19: e recebeu 
essa semana mais imunizantes. A 
meta é de vacinar 1.636.681 habi-
tantes, até o momento imunizou 
1.339.079 pessoas. Com o obje-
tivo de evitar a perda de vacinas 
já repassadas aos municípios, a 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais decidiu ampliar a 
aplicação da vacina contra a Co-
vid-19 para crianças de 6 meses a 
menores de 3 anos, sem comor-
bidades. A recomendação para a 
ampliação do público-alvo foi di-
vulgada por meio da Deliberação 
4.071, da Comissão Intergestores 
Bipartite do Sistema Único de Saú-
de (CIB-SUS), publicada dia 16 de 
dezembro. Até então, a vacina es-
tava sendo aplicada em crianças 
que possuem comorbidades.

A SES-MG esclarece que a dis-
ponibilização de novas doses de 
imunizantes aos municípios de-
pende do envio de mais remessas 
por parte do Ministério da Saúde. 
Por esse motivo, é fundamental 
que as prefeituras realizem o pla-
nejamento e execução da vacina-
ção, considerando apenas as vaci-
nas que dispõe atualmente, visto 

não haver previsão do recebimen-
to de novas remessas. 

A coordenadora do Programa 
Estadual de Imunizações, Josianne 
Dias Gusmão, ressalta que mesmo 
com a ampliação do público a ser 
vacinado, os municípios devem as-
segurar a guarda de doses neces-
sárias para completar o esquema 
vacinal de todas as crianças que 
iniciaram a vacinação.

A ampliação do público a ser 
vacinado acontecerá de maneira 
escalonada, conforme os seguin-
tes critérios de prioridade: Grupo 
A: crianças de 6 meses a menores 
de 3 anos, com comorbidades; 
Grupo B: crianças de comuni-
dades tradicionais (indígenas e 
quilombolas) e em situação de 
rua; Grupo C: crianças sem co-
morbidades que sejam contatos 
intradomiciliares de crianças com 
comorbidades; Grupo D: crianças 
sem comorbidades.

Nesta segunda e terça-feira, 
19 e 20, atendendo solicitações 
de gestores de saúde, a Superin-
tendência Regional de Saúde de 
Montes Claros repassou nova re-
messa de 13.407 doses de vacinas 
a 50 municípios. Foram entregues 
9.732 doses de vacinas da Pfizer 

para aplicação em adultos; 3 mil 
doses de imunizantes da Astraze-
neca e 670 doses de vacinas da 
Pfizer para aplicação em crianças. 
Os municípios que receberam os 
maiores quantitativos foram: Mon-
tes Claros (7.168 doses); Monte 
Azul (740); Rio Pardo de Minas 
(390); Claro dos Poções (370); 
Francisco Sá (326) e Janaúba (300 
doses de imunizantes).

A coordenadora de vigilância 
em saúde da Superintendência, 
Agna Soares da Silva Menezes, 
lembra que “para o controle efe-
tivo da disseminação da Covid é 
de fundamental importância que 
as coberturas vacinais sejam supe-
riores a 95% da população. Nesse 
contexto, é importante que todas 
as pessoas tomem a primeira dose 
de imunizantes e procurem com-
plementar o esquema vacinal com 
as doses de reforço. Mesmo que 
uma pessoa vacinada contraia a 
doença, tem reduzida a chance de 
evoluir para uma situação de saú-
de mais grave”, esclarece.

De acordo com dados atuali-
zados na segunda-feira (19), pela 
Secretaria de Estado da Saúde, 
para os 86 municípios que com-
põem a macrorregião de saúde do 

Com o objetivo de ampliar a 
cobertura vacinal contra o Co-
vid-19 em Pirapora, a Secretaria 
Municipal de Saúde do município 
realizou uma grande ação em vá-
rios estabelecimentos comerciais. 
“Mediante a situação epidemio-
lógica vivenciada e às necessida-
des de melhoria das coberturas 
vacinais dos imunizantes contra 
a Covid-19 em Pirapora, princi-
palmente em relação as doses de 
reforço, a vigilância em saúde re-
alizou vacinação extramuros nos 
supermercados com maior fluxo 
de pessoas. O objetivo foi vacinar 
colaboradores e clientes adultos, 
conforme cronograma abaixo. 

Uma ação bastante produtiva, pois 
foram vacinadas 471 pessoas”, 
ressaltou a enfermeira, Sabrina 
Gitirana.

“A Prefeitura Municipal de Pi-
rapora, por meio da Secretaria 
de Saúde agradece aos supermer-
cados locais que participaram da 
ação de vacinação, são eles: Super-
mercado Bretas, Supermercado 
BH (Pio XII e Av. Herculano Cintra 
Mourão), Supermercado Cordeiro, 
Supermercado Avenida (São Geral-
do e Cícero Passos), Supermercado 
Cordeirinho e Supermercado Bran-
dão e toda a equipe de saúde”, des-
tacou Mário Cristiano (Vigilância 
em Saúde). (Ascom PMP)

Norte de Minas já foram entregues 
3.446.324 doses de vacinas contra 
a Covid. A cobertura vacinal com 
aplicação da primeira dose está 
em 81,82%.

A aplicação da segunda dose 
ou da dose única já alcançou 
1.190.690 pessoas, estando a 
cobertura vacinal em 72,75% da 

população. Por outro lado, as co-
berturas vacinais com aplicação da 
primeira e segunda doses de re-
forço estão em 49,23% e 29,26%, 
respectivamente.

Ainda de acordo com dados 
encaminhados pelos municípios à 
SES-MG, a aplicação da primeira 
dose de vacinas contra a Covid 

em crianças está em 58,27%. Já 
tiveram a primeira dose adminis-
trada 114.957 crianças, de um 
público estimado em 197,28 mil 
pessoas.

Já a aplicação da segunda dose 
contemplou, 73,2 mil crianças, 
com cobertura vacinal de 37,12% 
do público alvo.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Corpo de advogado é encontrado Corpo de advogado é encontrado 
enterrado e concretado em Moc; três enterrado e concretado em Moc; três 
suspeitos estão presos suspeitos estão presos 

Ciclista morre após ser atropelado Ciclista morre após ser atropelado 
por caminhãopor caminhão

BR-365 | Carro furtado na Bahia é BR-365 | Carro furtado na Bahia é 
recuperado em Montes Clarosrecuperado em Montes Claros

VINÍCIOS SANTOS 

O corpo do advogado Alexandre 
Mauro Barra, que estava desapareci-
do há uma semana, foi encontrado 
enterrado em uma cova de cerca 
de um metro de profundidade, em 
Montes Claros, em uma residência 
que estaria em reforma. O local ain-
da foi concretado, na intenção de 
ocultar o cadáver.  Três suspeitos, 
entre eles um homem de 28 anos 
que tinha forte ligação com a víti-
ma, foram presos e estão à disposi-

ção da Justiça. 
Na manhã dessa terça-feira (20) 

houve entrevista coletiva para apre-
sentação da dinâmica dos fatos. Se-
gundo o Major Wellington Eduardo 
Mourão Ferreira, da Polícia Militar, 
“no dia 13 deste mês foi comunica-
da a ocorrência do desaparecimen-
to do advogado, e logo foi montada 
uma força-tarefa da Polícia Militar e 
Polícia Civil, no intuito de localizá-
-lo. Nesse dia 18, a partir do atendi-
mento de uma ocorrência de homi-
cídio tentado, na cidade de Montes 

Claros, distrito de Campos Elísios, 
percebeu-se a ligação entre o caso 
e o desaparecimento do advogado; 
a vítima (da tentativa de homicídio) 
indicou alguns possíveis autores de 
o atacarem, e afirmou a motivação 
teria sido por ele ter levado o carro 
do advogado até a cidade de Con-
tagem, onde o abandonou em um 
motel daquela cidade. A suspeita é 
de uma tentativa de queima de ar-
quivo”, explica. 

Ainda segundo a Polícia Militar, a 
vítima do homicídio tentado é mo-

torista de aplicativo, e revelou que 
recebeu R$ 1.000,00 para levar o 
carro do advogado até então desa-
parecido para Contagem. Ele levou 
uma facada e um tiro, mas não cor-
re risco de morte. 

A delegada da 3ª Delegacia da 
Polícia Civil, Francielle Drumond 
Figueiredo, ressaltou que: “a Polícia 
Civil obteve informações de que vi-
zinhos relataram um forte odor nas 
proximidades da residência onde 
o corpo estava enterrado, e que os 
vizinhos também acharam estranho 

o fato de os suspeitos foram à re-
sidência concretar o local tarde da 
noite. Nós entramos em contato 
com a Polícia Militar e com o Corpo 
de Bombeiros, foi feito uma escava-
ção no local, e, há mais ou menos 
um metro, foi encontrado o corpo 
do advogado; ele estava na posição 
lateral, com um cinto no pescoço e 
em volta de um lençol. O médico 
legista responsável pela elaboração 
do relatório informou que a causa 
da morte teria sido traumatismo 
craniano e foi verificada também 

uma distensão muito grande no seu 
tórax, o quê leva a crer que ele foi 
muito agredido antes de morrer”.

O presidente da OAB Montes 
Claros, Dr. Herbert Alcântara, se 
disse surpreso com o assassina-
to do colega advogado. “Estamos 
acompanhando desde os primeiros 
momentos, desde quando ele es-
tava desaparecido, e continuamos 
acreditando muito no trabalho da 
Polícia Civil e Militar; eu tenho cer-
teza de que os culpados vão pagar 
por aquilo que cometeram”.

Na Avenida Esteves Rodrigues, 
região Central de Montes Claros, 
um ciclista, de 28 anos, morreu na 
tarde de segunda-feira (19) após 
ser atropelado por um caminhão 
na Avenida Esteves Rodrigues, re-
gião Central de Montes Claros. O 
motorista do caminhão relatou aos 
policiais que seguia na Avenida De-
putado Esteves Rodrigues e, após 
dar seta para a direita e virar na Rua 
Angélica Caldeira Brant ouviu outro 
carro buzinar, ao descer do veículo, 
percebeu que a vítima estava debai-
xo do caminhão. Ele foi submetido 

ao teste do bafômetro, que deu ne-
gativo para o uso de álcool.

Ainda segundo o condutor, ao 
perceber o acidente, ele pediu que 
a funcionária de um comércio em 
frente ao local chamasse o SAMU e 
a Polícia Militar. Segundo o Samu, 
quando a equipe chegou ao local, 
Geraldo Henrique Ferreira da Ro-
cha já não apresentava sinais vitais. 
O SAMU constatou o óbito.

A perícia compareceu ao lo-
cal para os trabalhos de praxe. O 
corpo da vítima foi encaminhado 
para o IML de Montes Claros. Até 

o momento, nenhum familiar se 
apresentou. Ainda segundo a PM, 
a licença do caminhão está atrasa-
da, mas como o pátio do Detran lo-
cal não tinha estrutura física para 
receber veículo de grande porte, 
o condutor assinou um Termo de 
Infração de Trânsito e recuperou o 
caminhão.

Já a bicicleta ficou aos cuidados 
de uma funcionária do comércio 
em frente ao local do acidente. 
Uma equipe da MCTRANS atuou 
na sinalização e controle da ocor-
rência.

Na BR-365, em Montes Claros, 
a Polícia Rodoviária Federal recu-
perou um carro furtado em Bom 
Jesus da Lapa (BA) - durante uma 
fiscalização. O veículo foi furtado 
da garagem de uma casa e a vítima 
teria sido dopada. Segundo a PRF, 
no momento da abordagem na 
rodovia, foi feita consulta ao siste-
ma e foi constatado que o veículo 
havia sido furtado no início deste 
mês. O motorista foi questionado 
e disse ter comprado o carro pelo 
valor de R$ 70 mil em uma reven-
dedora, em Montes Claros.

Ainda de acordo com PRF, o 
homem havia feito uma vistoria 

em uma empresa particular que 
não constatou a irregularidade. A 
polícia identificou a pessoa res-
ponsável pela venda e os dois fo-
ram conduzidos à delegacia para 
prestar esclarecimentos. O policial 
rodoviário Warley Viana explicou 
que, inicialmente, a suspeita é de 
que os dois homens tenham sido 
vítimas de um golpe, mas o caso 
será investigado pela Polícia Civil.

O carro foi furtado da garagem 
de uma casa em Bom Jesus da Lapa 
no dia 1º de dezembro. Segundo 
a PRF, uma mulher tocou a cam-
painha do imóvel vendendo bolo 
e o morador teria dito que não 

iria comprar porque era diabético. 
Trinta minutos depois, a suspeita 
retornou oferecendo um bolo sem 
açúcar.

“Nesse momento, ele deixou 
a mulher entrar e ela estava com 
algumas latas de cerveja e insistiu 
para que a vítima tomasse. Tinha 
alguma substância na cerveja para 
dopar e o morador ficou desacor-
dado”, disse o policial rodoviário, 
Warley Viana. O policial explicou 
que a vítima só retornou à consci-
ência no dia seguinte quando per-
cebeu que o carro havia sido furta-
do da garagem, além do celular e a 
quantia de R$ 6 mil.
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O presidente da OAB, Herbert Alcântara, disse que confia nas investigações O advogado Alexandre Mauro Barra
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Deputados mineiros são diplomados Deputados mineiros são diplomados 
em noite solene, realizada em Belo em noite solene, realizada em Belo 
Horizonte Horizonte 

Presidente da Amams recebe medalha Presidente da Amams recebe medalha 
de mérito da Defesa Civil estadualde mérito da Defesa Civil estadual

Abrasel alerta sobre lei de poluição Abrasel alerta sobre lei de poluição 
sonorasonora

VINÍCIOS SANTOS 

Na noite de segunda-feira (19), 
foi realizada a solene de diplomação 
dos eleitos no Estado de Minas Ge-
rais. A cerimônia foi realizada pelo 
Tribunal Regional Eleitoral de Minas 
Gerais (TRE-MG), que também a 

transmitiu em seu canal no YouTube.
Foram diplomados no evento o 

governador e vice-governador, se-
nador e seus suplentes, deputadas 
e deputados federais e estaduais. O 
ato aconteceu na Sala Minas Gerais, 
sala de concertos onde se apresenta 
a Orquestra Filarmônica de Minas 

Gerais, na rua Tenente Brito Melo, 
1.090, em Belo Horizonte.

A noite solene marca o encer-
ramento do processo eleitoral. Ao 
receberem seus diplomas, todos os 
eleitos estão aptos a tomarem posse 
em solenidade posterior e exercer 
seus mandatos.

A diplomação pelo TRE-MG 
acontece logo após o vencimento 
dos prazos de questionamento e de 
processamento do resultado da vota-
ção. Destaque jovem, o deputado fe-
deral eleito, Samuel Viana - filho do 
senador Carlos Viana - ficou muito 
emocionado com a diplomação, e 

ressaltou que “o trabalho só está 
começando; serão muitas as realiza-
ções, a partir de 2023”, disse. 

O deputado estadual Arlen San-
tiago, que foi reeleito com mais de 
107.000 votos, agora pelo Avante, 
agradeceu o apoio e confiança de 
seus eleitores e enalteceu que o “o 

trabalho sério continua, em defesa 
de Minas e dos mineiros”. 

O deputado Tadeuzinho, que se-
gue para o quarto mandato, agrade-
ceu às mais de 96.000 pessoas que 
confiaram em seu trabalho e disse 
que segue firme, em defesa do es-
tado. 

GIRLENO ALENCAR

Em cerimônia realizada nesta se-
gunda-feira (19), no Auditório JK da 
Cidade Administrativa, em Belo Ho-
rizonte, o presidente da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams) e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, 
“Nilsinho”, foi condecorado com a 
medalha de Mérito da Defesa Civil, 
outorgada pelo Governo do Estado 
de Minas Gerais e pela Coordenado-
ria Estadual de Defesa Civil, CEDEC. 
A outorga fez parte das comemora-
ções dos 45 anos da Defesa Civil em 
Minas Gerais.

A honraria, instituída em 1984, 

condecora todos os anos, persona-
lidades e instituições que tenham 
prestado relevantes serviços à co-
munidade mineira e que tenham 
destacada participação em ações de 
defesa civil que possam minimizar os 
efeitos das calamidades. Neste ano 
30 personalidades foram agraciadas. 
Com atuação destacada durante o 
período das chuvas e durante o pe-
ríodo de seca neste ano de 2022, 
o presidente da Amams e prefeito 
de Padre Carvalho teve importante 
participação nas atividades de plane-
jamento e socorro à população afe-
tada por desastres. Sob o comando e 
determinação de Nilsinho, a Amams 
apoia e participa das ações da Defesa 

Civil na região norte do estado.
“É com grande honra e alegria 

que recebo esta medalha. Este mo-
mento representa o nosso compro-
metimento com o povo do Norte de 
Minas, especialmente aqueles atingi-
dos por calamidades e que necessi-
tam de ajuda. Tivemos um período 
de chuvas atípico em nossa região, 
e por meio das ações de socorro da 
Defesa Civil, com participação da 
Amams, muitas famílias foram socor-
ridas e várias ações foram implemen-
tadas para amenizar os efeitos das 
enchentes e da seca. A Amams é uma 
importante aliada da Defesa Civil em 
ações de socorro às pessoas e aos 
municípios”, disse Nilsinho.

A Associação Brasileira dos Bares 
e Restaurantes, através da sua unida-
de regional no Norte de Minas, esta 
preocupada com as mudanças pro-
postas pela Prefeitura de Montes Cla-
ros, que afetam diretamente a con-
cessão de alvarás de funcionamento 

e com a possibilidade iminente de 
inviabilizar a atividade econômica 
da maioria dos Bares e Restaurantes 
da cidade de Montes Claros. O presi-
dente regional, Diego Macedo Fróes, 
em carta enviada aos vereadores, 
acerca das situações obstativas da 

aprovação do artigo 5º do Projeto de 
Lei Complementar no. 10, de 12 de 
dezembro de 2022. 

Ele alerta que o projeto con-
templa norma que irá impactar no 
setor de alimentação fora do lar, 
notadamente por conter regramen-

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

O senador Carlos Viana (esq.), o deputado federal eleito Samuel 
Viana e sua mãe, Solange Viana (dir.) O deputado estadual Arlen Santiago, eleito pelo Avante 

O presidente da Abrasel, Diego Macedo Fróes

O deputado estadual Tadeu Martins Leite

to que condiciona a abertura e fun-
cionamento dos estabelecimentos à 
concessão de alvará de localização 
e funcionamento, dentre outras exi-
gências, impactando negativamente 
ao desenvolvimento econômico do 
município, geração de emprego e 
renda, além de expor os empresá-
rios a arbitrariedades porventura 
cometidas por agentes públicos de 
fiscalização, eis que a legislação em 
comento deixa margem à interpreta-
ções equivocadas.

O art. 5°. fixa que para a expedi-
ção de Alvará de Localização e Fun-
cionamento, na forma do os estabe-
lecimentos que tenham o potencial 
de gerar ruídos, no desempenho de 
suas atividades, em limites dentro 
ou acima dos previstos na legislação 
municipal, deverão ser submetidos a 
licenciamento ambiental, com ado-
ção de medidas mitigadoras para 
eliminar os impactos na vizinhança. 
Para os empreendimentos que ge-
ram ruídos a partir de som ao vivo 
ou mecânico, o licenciamento am-
biental deverá estabelecer medidas 
para garantir os seguintes padrões 
externos de níveis de intensidade de 
som ou ruído, iguais ou inferiores 
aos discriminados abaixo, aferidos 
com ‘medidor de intensidade de 
som’, à distância de dois metros de 

qualquer ponto das divisas do imó-
vel onde tem origem o som ou ruí-
do: atinjam, no ambiente exterior do 
recinto em que têm origem, nível de 
som superior a 10 decibéis acima do 
ruído de fundo existente no local, 
sem tráfego, independentemente do 
ruído de fundo, atinjam, no ambien-
te exterior do recinto em que têm 
origem, nível sonoro superior a 70 
decibéis, durante o período diurno, 
e decibéis durante o período no-
turno. O período noturno é aquele 
compreendido entre as 22 horas de 
um dia até as 6 horas do dia seguin-
te, se outro não estiver estabelecido 
na legislação municipal pertinente.

As restrições não se aplicam a 
estabelecimentos destinados à reali-
zação de eventos esportivos, de co-
memorações religiosas, de eventos 
previamente autorizados por Ato do 
Poder Executivo e à circulação de 
viaturas e ambulâncias. As medidas 
mitigadoras poderão ser aplicadas às 
solicitações de aprovação de proje-
tos de estabelecimentos que tenham 
por finalidade o desempenho de ati-
vidades que se enquadrem no caput 
e no incorporando-se a autorização 
ao ato de aprovação expedido pelo 
setor técnico competente.

O Projeto de Lei Complementar 
no. 10, de 12 de dezembro de 2022 

pretende acrescentar o artigo 45-A a 
Lei n° 4198, de 23 de dezembro de 
2009 – Lei de Uso e Ocupação do 
Solo. Contudo, o referido acréscimo 
normativo faz incluir regra estranha 
à Lei modificada, pois a matéria 
inserida no referido artigo 5o traz 
normas já tratadas pelos artigos 57 
e seguintes da Lei no 3754, de 15 
de junho de 2007, denominada Lei 
do silêncio, constituindo matéria 
estranha, portanto, à Lei de uso e 
ocupação do solo, em flagrante im-
pertinência temática.

Insere modificação, também, na 
forma de aferição dos decibéis em 
caso de estabelecimentos que usem 
de som mecânico ou som ao vivo du-
rante suas atividades. É que, confor-
me previsto na Lei no 3754, de 15 de 
junho de 2007 (Lei do silêncio), em 
caso de denúncia por perturbação 
do sossego, a medição deve ocorrer 
a partir do interior do imóvel preju-
dicado. A alteração certamente in-
centivará diversas denunciações ca-
luniosas e, mais ainda, perseguição 
contra os bares e restaurantes, pos-
sibilitando que um cidadão residen-
te do bairro Vera Cruz realize uma 
denúncia contra um estabelecimen-
to do São José, sequer estando pre-
sente no local ou sendo prejudicado 
pelo suposto som elevado. (GA)
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Xaviera e Firmino se preocupam com a conclusão a que chegam depois de encontrar 
o documento na casa de Tertulinho. Vespertino afirma a Mirinho que cobrará do coronel 
a vergonha que passou. Tertulinho descobre que o documento de Rivaldo sumiu, e De-
odora culpa Xaviera. Lorena recebe flores de um admirador secreto. Xaviera conta para 
Tertulinho que Pajeú estava em sua casa com Deodora. Candoca e José brigam. Quintilha 
aconselha Márcio Castro a comprar um teste de gravidez para Cira. Tertulinho flagra Deo-

dora e Pajeú juntos. Timbó perde a medalhinha que era de seu pai e que iria dar para José. 

Pat não responde Moa e desconversa, deixando o parceiro desconfiado. Lou se emo-
ciona com Joca. Regina demite Luana. Rômulo convida Pat para jantar, e Moa fica irritado. 
Leonardo se aconselha com Jéssica. Ítalo mostra para Moa o que descobriu sobre Rômulo. 
Rômulo tenta persuadir Pat a deixar de ser dublê. Luana se encontra com Armandinho e re-
conhece o apartamento de Jonathan. Jarbas confessa a Ítalo que está interessado em Marga-
reth. Duarte e Andréa trocam implicâncias na padaria de Milton. Pat confidencia a Lou que 
Sossô não é filha biológica de Alfredo. Jéssica depõe sobre Bob Wright para Marcela e Paulo. 

Danilo tem um pesadelo com o pai de Clarice. Clarice pede para Luana ajudá-la a entrar no apartamento de Jonathan.

RESUMO DE Novelas
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SEMINARISTA

SASMATA
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ARGARNEO
GOBIARAI
IEGOIS
PALMEIRAS

LEVAEDIONU
ESTABIDE

Diz-se do
seriado

importado
(TV)

O futuro
padre

(Catol.)

Cada
signo no

horóscopo
chinês

Shinzo
Abe,

político
japonês

Letra ex-
cessiva

no
mitacismo

Monge
que vive
isolado

do mundo

Capital e
maior

cidade do
Quênia

Abrevia-
tura de

Argentina
no COI

Sereia do
folclore

brasileiro

Deserto
sino-

mongol

Acidente
Vascular

Encefálico
(sigla)

Eugène
(?),

escritor
francês

O antigo
Palestra
Itália de
SP (fut.)

Filme musical com
Meryl Streep (2008)
Cantora de "Woman

in Love" (EUA)
Membra-
na ocular

Garbo;
elegância

Abrigo do tatu

Apresentadora inter-
pretada no Cinema
por Andrea Beltrão

Estados nordestinos
separados

pelo rio
Real

 Ficar
chato ou

amassado

Raiz da
qual se
extrai
açúcar

O travor
de frutas
verdes

Massacre
de um
grande

número de
pessoas

Pronome demonstra-
tivo feminino que

designa a coisa pró-
xima de quem fala

Cerveja
inglesa
Desejo
ardente

Ácido
celular

O popular
"mano"

Peça do
motor do
carro (pl.)

Meteorolo-
gia (abrev.)

Novo, em
"neologia"
Corta com
os dentes

Extingue
Obra tea-
tral como
"Medeia"

Ancelmo
(?),

colunista
de "O
Globo"

Que se
pode

fantasiar

Precedeu
a ducha
higiênica

Visa à paz 
mundial

3/ale — sue. 9/hecatombe. 15/barbra streisand.

Oto convence Brisa a informar à advogada que concorda com seu depoimento para 
o Juiz. Moretti conta a Stenio que é possível que ele tenha um filho. Isa conta à família 
que Theo ganha dinheiro com jogo de computador. Cidália avisa a Guerra que a licitação 
dos casarões foi aberta, e revela ao empresário que acha Ari perigoso. Talita fica chocada 
ao saber que Ari apoiará o projeto dos casarões de Guerra. Brisa avisa a Oto que o Juiz 
marcou a audiência com ele. Oto pede a seu amigo piloto que ampare Brisa, caso ele 

venha a ser preso. 

Poliana pede desculpa para Otto pelo pai ter vendido a parte dele da Onze. Otto diz 
não estar arrependido. Os amigos esperam Poliana na escola, mas ela não consegue ir 
pelo trauma. Poliana olha pela janela e ainda observa um carro estranho parado na rua. 
Sérgio entrega chocolate para Joana, e Claudia afirma que Durval não faria o mesmo por 
ser pão-duro. Chloe fica com medo de ir mal em atividade artística por não dominar a 
pintura. Na surdina, Pinóquio modifica o desenho de Chloe

Ravena engana Kamir e o rei é assassinado por Yussuf. O general e a feiticeira são 
nomeados novos reis de Ai. Eles desfilam pela cidade. Zaira tenta pedir perdão à 
Ravena, mas acaba sendo atropelada e morre. As crianças libertam o gigante Talmal. 
Josué passa as coordenadas do ataque ao seu povo. Salmon e outro pelotão seguem 
em outra direção. Os soldados avisam sobre a aproximação dos hebreus. Yussuf e 
Ravena seguem galopando em direção aos portões da cidade. Orias pede perdão à 

Raabe. Eloi manda loná a escolher entre ele e Mara. Ravena e Yusuf observam a aproximação do Exército de Israel. 
A rainha diz que o pelotão de hebreus não é tão grande. 

Como está caso de ataque racista 
à família de Giovanna Ewbank? 
Apresentadora comenta ação: ‘Fazendo 
acontecer’

Juliette de novo no ‘BBB’? Campeã do 
‘BBB 21’ abre o jogo sobre volta ao 
reality: ‘Não tenho medo’

Giovanna Ewbank falou da ação 
contra a mulher que ofendeu Títi e 
Bless, seus filhos mais velhos, em 
julho deste ano.

Giovanna Ewbank revelou como 
está o caso de ataque racista em 
Portugal. Há cinco meses, a apre-
sentadora virou assunto no país e 
no exterior após os filhos mais ve-
lhos, Títi e Bless, sofrerem ofensas 
de uma mulher em um restaurante 
na Costa da Caparica. A maneira 
como a artista defendeu as crianças 
ganhou repercussão.

“Houve uma audiência em no-
vembro e haverá outra em feve-
reiro. Estamos fazendo acontecer. 

Não vamos parar”, disse a mulher 
de Bruno Gagliasso à colunista Pa-
trícia Kogut, do jornal “O Globo”.

GIOVANNA EWBANK DESTACA 
COMPROMETIMENTO COM LUTA 
ANTIRRACISTA

Na entrevista, Giovanna rei-
terou que o antirracismo é sua 
missão de vida. “O movimento 
antirracista está em primeiro lugar 
nas nossas vidas. Na minha e na 
do Bruno (com quem está casada 
há mais de dez anos). Todo o resto 
vem depois”, afirmou.

Ewbank falou ainda sobre o 
encontro que teve com uma mãe e 

uma criança pretas num aeroporto. 
“Essa moça ter ido falar comigo me 
alivia. Foi uma conquista. É impor-
tante ser vista como aliada. Eu e ele 
temos nossas carreiras, mas nada 
é tão importante e forte na nossa 
vida como esse movimento. Tenta-
mos construir isso desde a chegada 
da Títi”, falou.

Giovanna adotou Títi, de 9 
anos, e Bless, de 8, no Malawi, em 
2016. “É para os nossos filhos, para 
os filhos de outras pessoas, para 
pessoas e crianças pretas. Nunca 
vamos abaixar a cabeça. Vamos se-
guir com sangue nos olhos, contra 
os racistas”, declarou a atriz, que é 
mãe ainda de Zyan, de 2.

Campeã do ‘BBB 21’, Juliette 
comentou que não tem medo de 
entrar futuramente para o Camaro-
te do programa, mas ressaltou que 
seria diferente.

Juliette desbancou anônimos 
e famosos na edição do “BBB 21” 
ao se tornar a campeã e favorita do 
público. Guardando um carinho 
especial pela sua passagem pelo 
programa de Boninho, a cantora 
explicou que faria diferente de uma 
apresentadora da Globo e entraria 
novamente no programa, que terá 
a estreia do “BBB 23” em janeiro.

Juliette contou em entrevista 
ao jornal Extra, responsável por 
anunciar um ator que disse não 
ao “BBB 23”, que a experiência no 
reality show foi como um brinque-
do. “Sabe uma montanha-russa, em 
que você sabe que vai se lascar de 

medo, pode vomitar, mas quer ir? 
O ‘Big Brother’ é assim”, explicou.

“Sei que seria pesado, porque já 
conquistei muita coisa positiva, e a 
tendência agora seria encontrar o 
outro lado da moeda. Mas eu teria 
coragem. Viver isso de novo seria 
massa. É um experimento psicoló-
gico ao vivo. Eu sairia de lá doida 
de pedra, mas não tenho medo, 
não”, disse Juliette.

JULIETTE COMENTA ‘CULPA’ 
POR TER SUCESSO E DINHEIRO

Antes de Boninho criar uma lis-
ta com famosos para o Camarote 
do programa e pedir ajuda do pú-
blico para escolher quem deveria 
entrar na casa mais vigiada do país, 
que está passando por seus repa-
ros finais, Juliette abriu o coração 
sobre a culpa pelo sucesso.

“Faço terapia uma vez por 
semana e sessões extras quando 
estou muito estressada. Minha te-
rapeuta costuma dizer que, pelas 
circunstâncias da vida, criei uma 
rigidez muito forte”, contou. “É 
como se eu, para sobreviver, me 
mantivesse dentro de um gesso 
metódico, preocupado, controla-
dor. Preciso ser mais solta”, disse.

“Outra questão é a culpa pelo 
sucesso, por ter dinheiro. Preciso 
encontrar um equilíbrio para me 
manter onde estou, que é muito 
bom, mas não me machucar. E 
tratar o medo, ganhar mais co-
ragem para cantar. Ainda fico 
nervosa”, completou, explicando 
que a fama ajudou a estabilizar 
sua família e amigos, chegando 
a comprar uma casa para um tio 
que vivia na rua.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Mundo Estranho
101min / Animação 

Pantera Negra - Wakanda 
Para Sempre
161min / Ação 12

Adão Negro
125min / Ação 14

A Saga Crepúsculo: Lua 
Nova - 10º Aniversário

130min / Romance 12

E.T. 40th Anniversary
115min / Ficção 

Noite Infeliz
106min / Ação 16
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Campanha busca doações do Imposto Campanha busca doações do Imposto 
de Renda para idosos e criançasde Renda para idosos e crianças

Crianças serão atendidas por projeto de Crianças serão atendidas por projeto de 
extensão com tarde de lazer e Papai Noelextensão com tarde de lazer e Papai Noel

Codema avalia 35 projetos ambientais Codema avalia 35 projetos ambientais 
para 2023para 2023

Biblioteca do ICA se destaca com quase Biblioteca do ICA se destaca com quase 
800 publicações de pesquisas validadas800 publicações de pesquisas validadas

Com o objetivo de aumentar os 
recursos dos fundos municipais do 
Idoso e da Criança e Adolescente 
de Montes Claros, os conselhos 
municipais da Criança e do Adoles-
cente (CMDCA) e do Idoso (CMI) 
lançaram a campanha “Gosto tanto 
de você, Leãozinho”, para esclare-
cer como a população e as empre-
sas podem doar para os fundos, 
através da Declaração do Imposto 
de Renda. As doações podem ser 
feitas diretamente nas contas dos 
conselhos. Nesse caso, as pessoas 
físicas e jurídicas podem deduzir 
essas doações do Imposto de Ren-

da.
Também é possível, durante o 

preenchimento da Declaração, que 
as pessoas físicas destinem parte 
do imposto para os fundos munici-
pais. Assim, é possível ajudar, sem 
nenhum impacto financeiro, ações 
e projetos de âmbito municipal 
que zelam pelos direitos das crian-
ças, dos adolescentes e dos idosos. 
Os fundos municipais da Criança e 
do Adolescente e do Idoso são ge-
ridos pelos respectivos conselhos, 
por meio de um plano de aplica-
ção, destinando os recursos para 
o desenvolvimento de ações que 

beneficiem os segmentos criança/
adolescente/idoso.

Os dados para doação aos Fun-
dos Municipais: Fundo Munici-
pal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (Banco: 104 – Caixa 
Econômica Federal, Agência: 0132, 
Conta Corrente: 593-0

Código da Operação: 006, CNPJ 
do Fundo: 18.631.305/0001-67) E 
Fundo Municipal do Idoso (Banco: 
104 – Caixa Econômica Federal, 
Agência: 0132, Conta Corrente: 
683-9 Código da Operação: 0055 e 
CNPJ do Fundo: 21.489.974/0001-
50). (GA)

GIRLENO ALENCAR

Hoje, crianças de famílias aten-

didas pelo projeto de extensão 
“Responsabilidade Social, Promo-
ção de Vida e Formação Cidadã – 

Juntando Forças”, do Instituto de 
Ciências Agrárias (ICA) da UFMG, 
em Montes Claros terão uma tarde 

A Comissão de Monitoramento e 
de Seleção de Projetos Ambientais 
do Conselho Municipal de Defesa e 
Preservação do Meio Ambiente de 
Montes Claros (Codema) se reuniu 
nessa sexta-feira, 16. O objetivo foi 
acompanhar os 35 projetos ambien-
tais de um edital lançado em 2021 
que não puderam ser executados 
neste ano por causa da lei eleitoral 
e deverão ser realizados no início 
de 2023. Foi realizada também a 
abertura da proposta (única) do 
Chamamento Público que conta 
com recursos de R$ 100 mil para 
viabilizar barramentos no rio Traí-
ras, na comunidade de Morro Ver-
melho.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura e presidente do Co-
dema, Sóter Magno, afirmou que 
é motivo de comemoração come-

çar o Ano Novo com tantos inves-
timentos e valorização do Homem 
do Campo. A Prefeitura de Montes 
Claros, por meio da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), reabriu os 
parques municipais Milton Prates e 
Espaço Sagarana ao público.

Os parques haviam sido interdi-
tados devido ao grande volume de 
chuvas registrado no último domin-
go (18). Após limpeza geral e averi-
guação de todos os quesitos de se-
gurança, a SEMMA decidiu reabriu 
os parques, que são visitados por 
milhares de pessoas todos os dias. A 
Secretaria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (SEM-
MA), informa a população que os 
parques municipais Milton Prates e 
Sagarana estão interditados para a 
segurança da população, em virtu-

de dos altos volumes de chuvas que 
caíram durante o final de semana.

Entre sexta-feira (16) e domingo 
(18), o volume de chuva atingiu a 
marca de cerca de 70 milímetros, 
sendo muito concentrada em de-
terminados pontos. A previsão é de 
ainda mais chuva para Montes Cla-
ros até o Natal, e assim os parques 
permanecerão interditados até que 
estejam apropriados para visitação 
pública novamente. Equipes da 
Prefeitura já estão trabalhando para 
a sua liberação, mas é necessário 
aguardar a estiagem para termos 
totais condições de funcionamento. 
Soter Magno, secretário de Meio 
Ambiente da Prefeitura de Montes 
Claros, afirmou que os parques se-
rão reabertos assim que apresenta-
rem as condições necessárias para a 
segurança dos visitantes. (GA)

Com quase oito milhões de visu-
alizações e mais de três milhões de 
usuários residentes em países dos 
seis continentes, o Repositório Ins-
titucional (RI-UFMG) oferece, em 
formato digital, os resultados das 
pesquisas realizadas na Universida-
de. Para ser acessível a toda a po-
pulação, esse conteúdo é validado 
na plataforma por meio da parceria 
com pesquisadores e bibliotecá-
rios. Na cidade de montes claros, 
a biblioteca do instituto de ciências 
agrárias se destaca na iniciativa com 
quase 800 publicações validadas de 
julho de 2021 a outubro desse ano.

Integrante dos comitês de en-
frentamento do novo coronavírus 
da UFMG e da Prefeitura de Belo 
Horizonte, o professor da Faculda-

de de Medicina Unaí Tupinambás é 
um importante parceiro do Reposi-
tório. Estão abrigadas, no RI-UFMG, 
inúmeras publicações de autoria, 
coautoria e orientações de pes-
quisa do docente. Para ele, dados 
científicos alojados em plataformas 
de livre acesso são imprescindíveis 
para que a ciência avance mais ra-
pidamente.

“Assim que pesquisadores de 
Wuhan, na China, identificaram e 
publicaram a sequência genética 
do Sars-CoV-2, em menos de sete 
dias, todos os países membros da 
OMS já tinham capacidade de de-
senvolver técnicas de diagnóstico 
por biologia molecular. Esse é um 
exemplo emblemático da impor-
tância da publicação dos resulta-

dos de pesquisas. Além disso, no 
cenário atual, abrir esses dados 
para toda a população, de forma 
democratizada, auxilia a combater 
as fake news, a ignorância e o des-
conhecimento”, enfatiza o profes-
sor Unaí.

O Repositório oferece mais de 
45 mil documentos – teses, dis-
sertações, monografias, artigos, 
livros, capítulos de livros – para 
consulta pública. “Manter a parce-
ria com os pesquisadores para dar 
acesso a esse conteúdo via Repo-
sitório é muito importante, pois, 
quanto maior o número de itens 
disponíveis, maior é a visibilidade 
e a valorização do conhecimento 
produzido”, pontua Izabel Araújo, 
coordenadora do RI-UFMG. (GA)

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

com atividades a partir das 13h30, 
no ginásio do ICA, com muitas 
brincadeiras, pipoca, Papai Noel e 
presentes. Vão participar da tarde 
de lazer, alunos dos Centros Muni-
cipais de Educação Infantil (Cemei) 
de dez bairros de Montes Claros, 
sendo eles: Vila Atlântida, Antônio 
Narciso, Bela Vista, Vila Castelo 
Branco, Monte Sião1, Monte Sião 
2, Residencial Minas Gerais, Village 
do Lago I, Village do Lago II e Re-
canto das Águas.

De acordo com a professora 
Anna Christina de Almeida, uma 
das coordenadoras do projeto, cer-
ca de 300 crianças devem participar 
do evento. “Tudo foi feito a partir 
de doações. A Paróquia de Nossa 
Senhora do Perpétuo Socorro e 
Todos os Santos e a UFMG orga-
nizaram tudo. Brinquedos, como 
cama elástica, serão montados para 
as crianças. Serão realizadas ainda 
brincadeiras, distribuição de doces 
e pipoca”, explicou o também co-

ordenador do projeto, o professor 
Charles Martins Aguilar.

O Papai Noel também irá par-
ticipar. Os presentes foram arreca-
dados a partir de cartinhas escritas 
pelos alunos dos Cemeis e que fo-
ram encaminhadas ao projeto Bom 
Samaritano. Famílias da paróquia 
apadrinharam as cartas e fizeram 
as doações. “A ideia principal é 
mostrar para estas crianças o es-
pírito natalino, principalmente, o 
nascimento de Jesus, que é o mais 
importante. Lembrar a data com o 
presente para não passar em bran-
co. Mas reforçar sempre que quem 
deve ganhar o presente é o próprio 
Cristo”, afirma o professor Charles 
Aguilar.

Ao longo da semana, ações fo-
ram realizadas nos bairros Cidade 
Industrial, Santo Amaro, Vila Oli-
veira II, Bela Paisagem, Vila São 
Francisco de Assis, Jardim Vitória II 
e Paineiras, que também compõem 
o projeto.

Criado em novembro de 2021, 
o projeto de extensão “Responsa-
bilidade Social, Promoção de Vida 
e Formação Cidadã – Juntando 
Forças”, tem como objetivo realizar 
ações em colaboração com a Pasto-
ral Social. 

Um total de 1.400 famílias são 
cadastradas e atendidas pela pas-
toral em diferentes bairros: Todos 
os Santos, Santos Reis, Vila São 
Francisco de Assis, Vila Aurea, Bela 
Paisagem, Vila Atlântida, Bela Vista, 
Cidade Industrial, Jardim Vitória I, 
Jardim Vitória II. Na zona rural, esta 
paróquia atua nas comunidades 
Três Irmãos, Extrema e Canto do 
Engenho. Juntas, paróquia e UFMG 
realizam, ao longo do ano, ações 
como capacitação profissional, 
assistência de saúde e encaminha-
mento para o mercado para as fa-
mílias assistidas, além de atividades 
junto às crianças dos Centros Mu-
nicipais de Educação Infantil dos 
bairros que compõem a iniciativa.
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GREVE de pilotos e comissários impacta voos em 13 aeroportos. 
Categoria reivindica reajuste salarial e respeito aos dias de folga de tri-
pulantes. Os aeroportos de Congonhas e de Santos Dumont foram os 
mais afetados. Justiça determinou que 90% do efetivo mantivesse suas 
funções.

ORLANDO CUNHA E PATRÍCIA estavam em um grupo domingo 
no restaurante DUCA GOUMERT. Ela está aniversariando hoje e quando 
solteira fez muito sucesso como candidata ao título de Glamour-Girl. 
Viva para Patrícia...

PARECE ATÉ BRINCADEIRA e ainda por cima estamos vendo muita 
gente conhecida apoiando as atitudes dos ministros do STF que solta-
ram todos aqueles que roubaram o dinheiro do Brasil e estavam presos 
pela LAVA JATO. Imagine soltar o ex-governador do Rio, Sérgio Cabral 
que roubou milhões e hoje está livre, leve e solto. ACORDA GENTE...   

APESAR dos turbilhões de problemas econômicos e políticos do 
país, os argentinos conseguiram ao menos uma felicidade neste final de 
ano ao conquistarem o seu terceiro título mundial no domingo.

NO PRÓXIMO ANO, estaremos entregando o belo TRÓFEU VITÓRIA 
e o diploma do jornal GAZETA NORTE MINEIRA E REVISTA “TEMPO” 
em grande noite, num dos espaçosos salões de eventos da cidade aos 
DESTAQUES JOVENS DO NORTE DE MINAS. Me aguardem em 2023...

JAIR INÊS SÁ MIRANDA, Luis e Thelma Pompeu Gusmão, esta-
rão curtindo a virada do ano, em Porto de Galinhas. E falando em RÉ-
VEILLON, teremos muitas opções aqui em Moc como o do Max-Mim 
Clube, o da LAGOA DO INTERLAGOS promovido pela Prefeitura e o 
mais concorrido de todos que é o Celebration comandado pelos gême-
os Sérgio e Rogério Athayde.

MUITA GENTE querendo saber se os voos direto saindo de MOC 
rumo a Porto Seguro irão funcionar durante todo o verão. Sim, me pa-
rece três dias por semana. Mas quem quiser viajar agora terá que desem-
bolsar mais de 3 mil ida e volta. Como sempre digo: fiquem de olho nas 
promoções de janeiro e fevereiro. 

O JOVEM EMPRESÁRIO Fred Assis Martins está mesmo preservando 
o ‘Tesouro’ que pertencia ao seu inesquecível pai Américo Martins Filho. 
Guarda com muito carinho e pretende montar uma espécie de museu 
com todo acervo antigo de jornais, revistas e de outros documentos 
de  Moc na Praça da Matriz, principalmente todos os exemplares do 
saudoso JORNAL DO NORTE do qual tive o privilégio de trabalhar por 
vários anos. 

NATAL COM CHUVA

PELAS PREVISÕES, teremos chuvas durante toda esta semana inclusi-
ve na noite de sábado quando estaremos à meia-noite comemorando o 
nascimento de cristo. É bom que todos preparem. Vou ver se na quinta-
-feira teremos uma estiagem para fazer a distribuição dos BRINQUEDOS 
da “CAMPANHA DO NATAL” como acontece todos os anos. Chovendo 
não dar pois visitamos os bairros mais distantes e muitos não possuem 
asfaltos.

AÇÃO TRANCADA 

Lewandowski determinou o trancamento de ação penal contra Ge-
raldo Alckmin no âmbito da operação Lava Jato. O vice-presidente eleito 
era acusado de ter recebido R$ 11,3 milhões da Odebrecht em doações 
ilegais nas campanhas de 2010 e 2014. A ação tramitava na 1ª Zona Elei-
toral de SP. Ministro entendeu que as provas são eivadas de nulidade. 
Eles sempre arranjam um jeitinho para anularem os processos contra 
os corruptos. 

RETROSPECTIVA – 2022

EM JANEIRO durante meu período em ARRAIAL D’ AJUDA, estarei 
como acontece todos os anos fazendo uma retrospectiva do que foi 
destaque na sociedade neste ano com belas fotos. Mas é claro, interca-
ladas com as notícias, políticas e sociais. Quero entrar 2023 com muita 
esperança e voltar a entregar o belo troféu VITÓRIA aos DESTAQUES 
JOVENS DO NORTE DE MINAS. Mas primeiro teremos a famosa FEIJO-
ADA DO THEO em ABRIL.

A LUTA CONTINUA          

Tem razão de ser a desconfiança do presidente da Câmara, deputado 
Arthur Lira, de que a decisão do Supremo Tribunal Federal (STF) de 
considerar inconstitucional o orçamento secreto tem a interferência po-
lítica do presidente eleito, Lula. Como político calejado, a não ser que 
a “húbris” o tenha cegado, Lira deveria imaginar que um negociador 
como Lula, provado nas lideranças sindicais, não ficaria inerte vendo-se 
refém dele, que foi aumentando suas exigências enquanto parecia en-
curralá-lo nas cordas. Essa briga promete.

PARA QUE SERVE A NOSSA LEITURA 

A leitura é uma das diversas maneiras de dar asas à imaginação. Afi-
nal, o que seria de nós sem a leitura? Se a leitura não fosse importante, 
não precisaríamos aprender a ler desde a infância, mas pelo contrário, 
a leitura é de grande importância, pois através dela podemos saber de 
notícias, brincadeiras e outros fatos que a fazem ser prazerosa. Uma pes-
soa que não aprendeu a ler ou que não tem a cesso à leitura vai sentir 
falta mais tarde, já que cresceu longe de um mundo de informação e de 
notícias de suma importância para o sucesso de sua vida. Infelizmente 
com avanço da tecnologia, as pessoas estão deixando de comprar livros 
e estão optando por baixa-los pela internet e lerem pelos smartphones e 
Kindle. Mas com certeza o mais prazeroso é ler o próprio livro. 

VAP & VIP

DESTAQUE de hoje para a beleza e o charme de ANNE BORGES  namorada 
do conceituado João Neto. Maravilhosa em recente recepção e fotografada 
por este jornalista.

Os empresários Léo e Maithe Mendes Colares, estarão também curtindo a 
virada do a no no luxuoso HOTEL KUARA eventos que terá shows de LATI-
NO, do animado SAMBÔ e famoso DJ. Buffet farto e de nível internacional. 
Encontraremos lá...

JOSELITA SANTIAGO toda feliz com o filhão Fernando Antônio Santiago e 
o amigo Fred Assis Martins.

ESTARÃO ATERRISANDO hoje na cidade, meus queridos amigos JOENIL-
DO E CLARICE MACIEL CHAVES, que residem em Campo Grande e formam  
uma bela família com os filhos:  José, Sofia e Matheus. Todo o clã curtirá os 
festejos do final de ano aqui em Moc.

COMO EU JÁ DISSE, no próximo ano estarei entregando o TROFÉU VI-
TÓRIA E DO DIPLOMA aos DESTAQUES JOVENS DO NORTE MINAS. Veja 
quando Luiz Tadeu Leite e Stela eram o casal prefeito entregando a honra-
ria para o conhecido empresário VICTOR OLIVEIRA. 

RUY E RAQUEL MUNIZ, foram comemorar seus 40 anos de união roman-
ticamente nos desertos do Catar. PARABÉNS....

O CASAL MÉDICO Evaldo Jenner - Ludmila David com os filhos: Lucas, 
Thomaz e Maria. Ludmila esteve aniversariando neste início de semana e 
foi super festejada. 

ESTE JORNALISTA emoldurado pelas empresárias e amigas queridas: Li-
lian Pinheiro e Renata Frota.

O EMPRESÁRIO Léo Gonçalves leia-se Impresilk com a esposa Maria Pya e 
as filhas gêmeas, Betina e Sofia. 

COMO SEMPRE firme diariamente na Academia 360 Studio Fitness.


